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Резервы  есть всю ду
П р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  т р у д а :  и т о г и  ч е т ы р е х  м е с я ц е в
Развернув социалистиче

ское соревнование по до
стойной встрече 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, коллективы 
промышленных предприя
тий нынче успешно справ
ляются с заданием по росту 
производительности труда.
В  целом промышленность 
области план по производи
тельности труда за четыре 
месяца выполнила на 103 
процента. По сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года выработка 
продукции возросла на 6,8 
процента. Весь прирост объ
ема продукции получен за 
счет роста производительно
сти труда. 154 предприятия, 

'перевыполняя 'задания по 
росту производительности 
труда, дополнительно выпус
тили продукции более чем 
на 181 миллионов рублей.

И вот что характерно. На 
многих предприятиях чис
ленность работающих по 
сравнению с планом и с со
ответствующим периодом 
прошлого года меньше, но 
коллективы не только вы- 
пЬлнили установленные пла- 
йы по производству продук
ции, но и обеспечили значи
тельный прирост объема 
производства. Так, на за
воде «Сибэлектромотор» ра
ботало на 110 человек мень
ше плана и почти на 5 
процентов меньше, чем 
в прошлом году, но за счет 
роста производительности 
труда объем продукции уве
личен на 27 процентов. За
дание по росту производи
тельности труда заводом в 
текущем году выполнено на 
107,3 процента. Успехи не 
пришли: сами. В  1979 1 году
здесь затратили свыше 4 
миллионов рублей на тех
ническое перевооружение 
литейного цеха, провели мо
дернизацию 40 единиц про
изводственного оборудова
ния. За годы десятой пяти
летки на заводе введено 10 
автоматических линий, про
водится большая работа по 
улучшению нормирования 
труда. И главное — это 
увеличение выпуска новой 
высокоэффективной продук
ции, удельный вес которой 
в общем объеме составил 
68 процентов.

Хорошие показатели по 
рбсту производительности 
■Уруда в объединении «Кон
тур»,- на электроламповом и 
подшипниковом заводах,
швейной и карандашной 
фабриках и ряде других 
предприятий.

Резервы ^сть повсюду. Это 
прежде всего внедрение 
новой техники и передовой 
технологии, улучшение ор- 
ганизации труда, повышение 
трудовой дисциплины, дру
гие факторы. И там, где они 
умело используются, растет 
постоянно производитель
ность труда и, как следст
вие, экономическая эффек
тивность производства.

Однако за средними поло
жительными цифрами

Выполнение плана производительности 
апрель (в процентах)-

труда за январь—

Выполнение По сравнению 
плана с тем же перио

дом 1979 г.

Всего по области 103 106,8
Объединение Томскнефть 100.3 101,9
Объединение Сибкабель 102.2 106,1
РЭУ Томскэнерго 103,4 102,7
Объединение Томлеспром 103,4 107,3
Управление строительства 101,1 101,5
Объединение мясной про-

мышленности 102.7 106,3
Объединение молочной

промышленности 100,4 104,5
Объединение рыбной про-

мышленности 
Управление хлеболродук-

128,1 131,4,

то в 102,6 107,7
Управление лесного хо-

зяйства 101,4 104,7
Объединение сельхозтех-

ника 100,1 103,5
Промышленность местного

подчинения, 
в то-м числе:

105,9 109,2

объединение Томскстрой-
материалы 102,7 109,7

управление пищевой про-
мышленности 103,3 103,1

управление местной про-
мышленности

управление топливной
104,8 110,8

промышленности 112,3 113.1
Завод резиновой обуви 99,8 101,7
Томский лесопромышлен-

ный комбинат 113,7 111.3
Мебельный комбинат 94,7 101,2
Карандашная фабрика 108.8 107.9

. ДОК-2 101,2 . .98,6
Электромеханический за-

БОД 103 92,5
Электроламповый завод 107,4 104,7
Завод режущих инстру-

ментов 101,3 97,2
Завод «Сибэлектромотор» 107,3 127,1
Манометровый завод 100,6 104,7
Подшипниковый завод 102 105

скрывается еще немало от
стающих предприятий. За 
четыре месяца 46 предприя
тий не выполнили планов 
по производительности тру
да' и недодали продукции на 
4,7 миллиона рублей. В их 
числе—12 предприятий объе
динения Томлеспром, 4 —
объединения мблочной про
мышленности, 7 — управле
ния лесного хозяйства, неф
тегазодобывающее управле
ние Стрежевойнефть, Кол- 
пашевский и Асиновский 
мясокомбинаты, завод рези
новой обуви, Моряковский 
стеклозавод.

Ряд предприятий, прямо 
скажем, выполняет планы 
по производству продукции 
не уменьем, а числом из
лишних рабочих. Так, на 
заводе резиновой обуви со
держалось сверх плана 52 
человека, Колпашевском мя
сокомбинате — 29 человек, 
или на 20 процентов боль
ше, чем полагалось по пла
ну. Отдельные предприятия 
управления лесного хозяй
ства также ,имели сверхпла
новую численность. В то же 
время здесь используют ра
бочее время неудовлетвори
тельно из-за низкой органи

зации труда и слабой тру
довой дисциплины. На заво
де резиновой обуви только 
за 4 месяца потери рабочего 
времени составили около 
4 тысяч человеко-дней. Это 
означает, что ежедневно по 
неуважительным причинам 
не работало 25 человек.

Важный фактор повыше
ния производительности
труда — правильная органи
зация нормирования труда, 
контроль за выполнением 

' Норм выработки и своевре
менный их пересмотр. На 
заводе резиновой обуви в 
среднем нормы выработки в 
апреле выполнили на 122 
процента, однако нынче пе
ресмотрено всего 37 норм 
из 1.259 действующих. Но 
случайно предприятие ока
залось в числе отстающих.

Почти половина предприя
тий объединения Томлес
пром (12 из 25) не выполни
ла плана четырех месяцев 
по производительности тру
да. Успешно выполнен план 
по комплексной выработке 
на вывозке древесины, при
чем по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года она возросла на

ло? Нам кажется, в связи с 
переходом на новую техно
логию разделки хлыстов бы
ла допущена определенная 
погрешность при планирова
нии задания по росту про
изводительности труда. В 
самом деле, отдельные пред
приятия Томлеспрома, пере
шедшие на новую техноло
гию разделки хлыстов, ока
зались в числе не выпол
нивших план по товарной 
продукции и производитель
ности труда. В ряде лес
промхозов план по произ
водительности труда не вы 
полнен из-за ослабления 
трудовой дисциплины, боль
ших потерь рабочего вре
мени по неуважительным 
причинам. Например, в Це- 
лом по объединению увели
чилось число прогулов с 
13.704 человеко-дней до 
15.331, почти не сократились 
потери рабочего времени. В 
Катайгинском, Ингузетском 
и Аслановском леспромхо
зах не выполнены планы по 
производительности труда. 
Здесь увеличилось число 
прогулов и неявок по разре
шению администрации. Не
маловажную роль сыграло 
невыполнение плана перво
го квартала по внедрению 
новой техники и передовой 
технологии. В отдельных 
леспромхозах все еще велик 
удельный вес ручного труда.

На предприятиях области 
ведется большая работа по 
рационализации и изобрета
тельству, модернизации дей
ствующего оборудования, 
внедряется передовая тех
нология. Поэтому пересмотр 
норм вполне естествен. Но 
анализ показывает, что важ 
нейший резерв роста произ
водительности труда исполь
зуется неудовлетворительно. 
На предприятиях действует 
около 800 тысяч норм, из 
них пятая часть — опытно
статистические. Нынче пе
ресмотрено мекее 5 процен
тов норм.

На предприятиях объеди
нения Томлеспром действует 
свыше 52 тысяч норм, а пе
ресмотрено за четыре меся
ца 302, причем в сторону 
повышения только 141 нор
ма. Несвоевременный пере
смотр норм выработки при
водит к тому, что на ряде 
предприятий темпы роста 
производительности труда 
отстают от роста средней 
зарплаты. Например, в це
лом по объединению за пер
вый квартал производитель
ность труда возросла на 8, 
а средняя зарплата — на' 
9 процентов.

Производительность труда 
— одно из важнейших 
средств повышения эффек
тивности производства, и 
нужно использовать все ре
зервы для безусловного вы
полнения установленных за
даний.

Г. МУЛЯВИН,
заместитель начальника
вычислительного центра
коллективного пользова
ния облстатуправления.

Ш И Ш И  I П Р Е С С - Ц Е Н Т Р
КРАСНОГО
ЗНАМЕНИ?

Н А  П О С Е В Н О Й

Организованно и споре
продолжается сев на полях 
совхоза «Кожевниковский», 
земледельцы которого бо
рются нынче за наивысший 
урожай в текущей пятилет
ке. Работа идет в две сме
ны — от темна и до темна. 
Хорошо трудится в эти дни

В  о с  п  и  т а  н  и  ю — - к  о м п л е к с н ы й  п о д х о д

СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО
На полях совхоза «Комсо

молец» Асиновского района 
есть такие участки, что, ка
жется,  именно сюда вписы
вается наше сегодняшнее 
представление о механизиро
ванном, даже и н д у ст р и а ль 
ном, сельском труде. Один за 
другим, гудя дизелями, п о л 
зли по полям Казанского от
деления могучие, заметные 
даже на этих просторах 
К-700, за которыми послуш но 
шла посевная техника.

—  Молодцы, мальчишки! —  
радуясь увиденному, счаст
ливо сказал секретарь парт
кома совхоза Василий А л е к 
сеевич Сорокин. —  Это ведь
—  наша смена...

Было приятно, что молодой 
секретарь парткома так го
ворит о тех, нто вышел на 
нынешнюю весеннюю стр а
ду, еще не получив свиде
те льств об окончании Аси-  
новского С П Т У -1 .  В ыпуск в 
учили щ е еще не " скоро —
1 августа. Но будущ ие д и п л о 
мированные механизаторы —  
их в хозяйстве тр инадцать 
человек —  ужо вписались в 
коллектив и чувствую т себя 
в нем в п олне1 полноправными 
членами.

—  Им уже сейчас можно с 
полным основанием выдать 
удостоверения механизаторов,
—  подтверждает директор 
хозяйства А. В. Ф или ппов .

Думается, что завершаю
щим штрихом в этой ’ кар
тине не показательной, а 
деловой заботы о рабочей 
смене были аккуратно за
полненные за прошедший 
день графики социалисти
ческого соревнования в, 
центре общественно-лолгр 
тической работы, неболь
шие, но яркие боевые ли
стки, рассказывающие об 
успехах механизаторов.

— Это «хозяйство» заве
дующей клубом' В. А. Ясь- 
ковой, — рассказывает 
В. А. Сорокин. — Она не 
просто аккуратно выполня
ет подучение парткома, а 
вкладывает в него душу...

Василий Алексеевич — 
секретарь молодой, работа
ет на этой должности со
всем недавно. Но онс вос
приняв добрые традиции, 
сложившиеся в партийной 
организации хозяйства, 
стремится их развивать и 
упрочить.

— Еще задолго до начала 
весенних полевых работ, — 
рассказывает партийный 
руководитель, — представи
тели парткома объехали 
поля и пастбища, провери
ли подготовку' посевного 
инвентаря. Сформировали 
в отделениях партийные 
группы, комсомольско-мо
лодежные звенья, провели 
рабочие собрания, обновили 
состав групп народного 
контроля. И, одновремен
но с этим решая вопро
сы организации социали
стического соревнования 
весной, дали партийные 
поручения тем, кто призван 
обеспечивать гласность тру
дового (Соперничества, по
вседневное . подведение его 
■итогов.

— Ежедневно, говорит 
А. В. Филиппов, — мы 
подводим итоги работы по 
сменам. Эти результаты, 
немедленно появляются на 
стендах в центрах общест
венно-политической рабо
ты, у контор отделений, в 
боевых листках и «молни
ях». Вот почему мы не 
боимся неожиданностей и 
недопонимания, когда бу
дем определять победите
лей соревнования по окон
чательным ' итогам. Ведь 
благодаря- нашим общест
венникам в совхозе каждый 
день — на виду.

По окончательным ре
зультатам для сева это 
значит: по качеству всхо
дов. Именно тогда по полям 
пройдет авторитетная ко
миссия, которая и опреде
лит главное —-' качество 
работы. А пока за лучшие 
показатели в смене передо
вики получают алый фла
жок на кабину, теплые сло
ва в «малой, совхозной прес
се».

— Не только в прессе, — 
уточняет' А. В. Филиппов. 
— А местное радио? Наши 
ежедневные планерки, ко
торые слушает практиче

ски весь совхоз, тоже име
ют самое непосредственное 
мобилизующее значение.

Думается, что дело тут 
не в тех' или иных формах 
работы, а в ее регулярности 
и — самое главное—в ком
плексном подходе к массо
во - политическим меро
приятиям на севе. Весен
няя кампания короткая. 
Пропустишь несколько
дней — и уже не успеешь 
сделать то, что хотел. Вот 
почему так важно, что к 
идеологической работе на 
посевной в совхозе привле
чены все — от руководите
лей отделений и отрядов до 
агитбригад, библиотекарей 
и других работников куль
туры. В Доме культуры 
центрального отделения
совхоза задолго до весны 
составлен и утвержден гра
фик поездок агитбригады по 
подразделениям хозяйства. 
Ответственность за его вы
полнение возложена на . ди
ректора ДК, заслуженного 
работника культуры
РСФСР Ю. К. Баркова и 
главного методиста 3. П. 
Косенкову. Это — опыт
ные, ответственные люди, 
и руководители хозяйства 
могут быть спокойны: все
будет в порядке. Проверено 
многолетним опытом.

По пятницам в механизи
рованных отрядах прово
дятся , политинформации. 
Два раза в месяц — об
стоятельная беседа на те
мы конкретной жизни хо
зяйства.

— Люди на этом участке 
работы тоже проверенные,
— говорит В. А. Сорокин.
— На Новокуековском ком
плексе за политинформа
ции отвечает Н. А. Чубаро
ва, за агитхудожественные 
мероприятия — Л. П. Звер- 
кова. Среди политинфор
маторов -— немало руково
дителей.

— Естественно, — добав
ляет директор совхоза, —

звено сеяльщиков во главе 
с опытным механизатором Ф. к. Бауманом, ежедневно 
перевыполняя нормы.

НА СНИМКЕ: механиза
торы совхоза «Кожевников
ский» в поле — Ф. К. Бау
ман, И, И, Дамзин, И. Э. 
Ликаревич.

Фото Б. Некрасова. 
Кожевниковский район.

каждую последнюю пятницу 
месяца по районному тра
фику — единый политдень.

В совхозе стремятся как 
можно шире привлекать к 
идеологической работе спе
циалистов. Но не всегда это 
удается. Далеко не все аг
рономы, врачи и у ч и те ля  да
же в таком развитом хозяй
стве, как «Комсомолец», по
нимают, что ф у н к ц и и  сель
ского интелли гента  шире его 
су губ о  служ ебны х обязанно
стей. Такое непонимание, по 
словам руководителей хозяй
ства, нередко мешает доби
ваться в работе с людьми 
необходимого размаха и эф 
фективности.  Видимо, не ме
шало бы напомнить некото
рым таким замыкающимся в 
рамках чисто профессиональ
ных обязанностей товарищам 
те положения постайоеленмя 
ЦК КПСС « О  дальнейшем 
у лу ч ш е н и и  идеологической,
поли тико-воспитательной ра
боты», в которых говорится 
о важности воспитательной 
роли руководителя, о п артий 
ной отве тств е н н о сти ' хозяйст
венников за этот важнейший 
участок формирования Ново
го человека.

— Летом акцент во всей 
идеологической работе, — 
говорит А. В. Филиппов, — 
перенесем на летние дойки, 
на полевые станы бригад 
по заготовке кормов.

— Все это сложнее, чем 
на зимних стационарах, — 
добавляет В. А. Сорокин. — 
После каждого дождика ту 
же наглядную агитацию 
приходится обновлять...

Забота секретаря парткома 
не о тех, кому это будет 
поручено: народ в «Ком
сомольце» дисциплиниро
ванный. А вот где взять 
краски, кисточки, фламас- 
теры... В ликвидации ~ этого 
«идеологического дефици

та» нужна помощь район
ных и областных организа
ций.

...Поздние майские сумер
ки падали на поля и пере
лески. Но по-прежнему гу
дели моторы на угодьях 
совхоза- «Комсомолец». И 
по-прежнему в клубах, биб
лиотеках,' центрах общест
венно-политической работы 
склонялись над стендами 
активисты. Завтра инфор
мация, которую они гото
вят, станет достоянием 
всех.

Б. БОРИСОВ,
Асиновский район.

19,6 процента. В чем же де-
........ .

Н а п р а в л е н и е - н е ф т я н о й
Совещание партийно-хозяйственного актива го

рода Томска рассм отрело задачи городской партий
ной организации, вытекающие из решений собрания 
партийногхозяйственного актива Тюменской и Т ом 
ской областей и речи на этом собрании секретаря  
Центрального Комитета КПСС В . И. Долгих о 
неотложных м ерах по усилению строительства в 
районе Западно-Сибирского нефтегазового комплек
са. С докладом на совещании выступил второй се
кретарь Томского обкома КП СС А . Г . М Е Л Ь Н И 
КО В.

Партийная организация 
Томска внесла за последние 
годы значительный вклад в 
освоение новых нефтедобы
вающих районов. С ее по
мощью сформированы боль- 
цше и стабильные коллекти
вы, ведущие поиск и раз
ведку месторождений нефти 
и газа, их разработку. Соз
дан немалый потенциал ка
питального. строительства. 
Очень важно сейчас в пол
ной мере использовать этот 
потенциал, в короткие сро
ки добиться высокоэффек
тивного решения задач, по
ставленных Центральным 
Комитетом КПСС, и прежде 
всего по увеличению объ
емов жилищного и соц- 
культбытового строительст
ва, сооружению дорог к

вахтовым поселкам, на но
вые нефтепромыслы.

В 1981 — 1983 годах рост 
объемов капитального
строительства в нефтегазо
добывающих районах дол
жен достичь трехкратной 
величины. Ежегодный ввод 
жилья для нефтяников со
ставит 50—60 тысяч квад
ратных метров, для геологов 
— 10—13 тысяч. Будет про
должено сооружение вахто
вых поселков Пионерного и 
Ваха, начнется строительст
во нового города в районе 
Пудина. Генеральным под
рядчиком этих объектов оп
ределен коллектив террито
риального управления строи
тельства.

В этих условиях помощь 
Томска нашему северу труд*

но переоценить. Прежде всё-' 
го городская парторганиза
ция, райкомы КПСС долж
ны взять под повседневный 
контроль деятельность аппа
ратов объединений Томск
нефть, Томскнефтегазгеоло- 
гия, других организаций, 
участвующих в освоении 
нефтяного севера области. 
Нужна самая серьезная ра
бота по укреплению произ
водственной дисциплины 
строительных подразделе
ний. Особое внимание необ
ходимо обратить на рекон
струкцию завода КПД. Об
разно говоря, завод сейчас, 
не строится, " а утопает в 
разговорах о реконструк
ции. Очевидно, товарищи 
В. Куковипа, Е. Калугин, 
Г. Муравьев и Б. Мальцев 
недостаточно прониклись 
сознанием первостепенной 
важности этого объекта. За
вод КПД — не только флаг
ман нашей стройиндустрии, 
но и главное звёно развития 
всей строительной отрасли 
вообще, а северного строи
тельства тем более. Оче
видно, к работам по рекон-. 
струкции завода должно 
быть привлечено самое 
большое внимание городских 
партийных организаций.

Пора также сконцентриро
вать силы на сооружении 
кирпичных заводов. Проект- 

.ным институтам нужно рез
ко сократить сроки подго
товки документации.

Томск — как бы форпост 
на пути к нефтяным кладо
вым области, главная база 
освоения этих кладовых. И 
прежде всего от томичей за
висит обеспечение необходи
мого уровня организатор
ской, массово-политической 
работы на местах, ‘ культур
но-бытовое и общепитовское 
обслуживание нефтяников и 
геологов.

В работе совещания при
няли участие члены бюро 
обкома КПСС М. С. Козы
рев, А. Н. Новоселов. На со
вещании выступили: глав
ный инженер ТТУС Б. А. 
Мальцев, начальник реч- 
порта П. Т. Драчев, заме
ститель начальника управле
ния Автодор Н. К. Ковалев
ский, главный инженер ин
ститута Томскгражданпро- 
ект В- В. Рыбаков, секре
тарь обкома ВЛКСМ В. А. 
Курбатов, первый секретарь 
Томского горкома партии,

. член бюро обкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев.

Овощеводы совхоза «Степановский» Томского района 
ведут посадку капусты и сев моркови. Успешно рабо
тает на овощных плантациях- опытный механизатор 
Н. Примаков. Дневную норму он выполняет на 130 
процентов.

НА СНИМКЕ: механизатор совхоза «Степановский» 
Н. Примаков.

Фото Н. Митикасова.

ПО Б Р И Г А Д Н О М У  П О Д Р Я Д У
Первыми в Бакчарском 

районе начав сев, земле
дельцы совхоза «Таежный» 
первыми его и завершают. 
Этим делом заняты в поле 
четыре звена, возглавляе
мые И. Королевым, М. Ко
вальчуком, К. . Крюковым, 
В. Соколовым. Они сеют 
горох, овес и пшеницу. Се
мена протравлены. Качество 
сева хорошее. Высокие тем
пы поддерживаются за счет 
максимального уплотнения 
рабочего времени: ни мину
ты простоя! Особенно удач- 

. но трудится звено М. Ко
вальчука, которое почти в 
два раза перевыполняет 
дневные нормы.

Успех работы сеяльщиков 
прямо зависит от того, как

готовится пашня. На ее об
работке отлично трудятся 
три звена. Ну, а тон всем 
полевым работам задают 
механизаторы, занятые вес
новспашкой. Это звено
М. П. Чудинова, работаю
щее на двух «кировцах» 
и четырех ДТ-75. Что
бы вспахать ко времени все 
площади, звено пахарей со 
дня выезда в поле работает 
по методу бригадного подря
да, заключив соответствую
щий договор с администра
цией совхоза. Благодаря 
умело организованной рабо
те механизаторы практиче
ски завершили весновспаш
ку.

А. КОЛЕГОВ.

УКА З

ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА  
СССР

О созыве Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР постановляет: 
созвать третью сессию Верховного Совета Союза Со

ветских Социалистических Республик десятого созыва 
24 июня 1980 года в городе Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
23 мая 1980 г.

Программа выполняется успешно
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 22 . мая. (ТАСС). 
Сегодня завершен полет 
автоматического грузовогЪ 
транспортного корабля
«Прогресс-9», выведенного 
на околоземную орбиту 27 
апреля 1980 года.

В  расчетное время по 
командам из Центра управ
ления полетом были произ
ведены ориентация корабля 
«Прогресс-9» в простран
стве и включение его дви
гательной установки на 
торможение. В результате 
торможения грузовой ко

рабль перешел на траекто
рию спуска, вошел в плот
ные слои атмосферы над 
заданным районом Тихого 
океана и прекратил, сущест
вование.

Леонид Попов и Валерий 
Рюмин продолжают работу 
на борту орбитального ком
плекса «Салют-6» — «Со
юз-35». В программе дня 
— ремонтно-профилактиче
ские мероприятия на стан
ции, эксперимент по изме
рению уровней звукового 
давления в жилых отсеках, 
занятия физическими уп
ражнениями.

>
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Пост под открытым небом
До самого горизонта про

тянулись смоляные, словно 
вороново крыло, разводы 
полей. Пашня выглядела 
удивительно ухоженной. Не 
случайно качество сева на 
полях совхоза «Еловский» 
признано лучшим в Кожев- 
никовском районе. Высокую 
оценку получила работа ме
ханизированного отряда, ру
ководят которым Герой Со
циалистического Труда И. Д. 
Пахомов. *

— Иван Дмитриевич? — 
переспросил нас повстречав
шийся -на «летучке» помощ
ник бригадира В. С. Игнати- 
ков. — Он там, за поворо
том. С тракторами возится.

Два К-700 почти впритир
ку друг к другу стояли по
среди поля.

~  Вот полюбуйтесь, — за
пальчиво говооил И. Д. Па
хомов, — 5.600 рублей за
платили Лоскутовскому от
делению сельхозтехники, на 
тысячу рублей еще сами 
болтов и гаек накрутили, а 
трактор два круга прошел и 
встал. Теперь и другую ма
шину в простое- держим, 
чтобы эту кое-как отла
дить.

Жестом указав заводить 
мотор, он продолжил:

— Махину эту мы все же 
наладим. Да только обидно, 
что стоять в такую пору 
приходится.

В отряде Пахомова почти' 
каждый механизатор — ма
стер по ремонту. Поэтому, 
не очень надеясь на сель
хозтехнику, здесь многое 
ремонтируют сами. И уж 
никто не допустит, чтобы в 
сеялку засыпались непрове
ренные семена, некачествен
ные минеральные удобре- 
ния.

— Что ж удивительного, 
что хорошо сеем. Мы все 
хлеборобы. К тому же мно
гих из нас, в том числе и 
меня, избрали нынче на
родными контролерами.

Пахомов предложил съез
дить к Ивану Ивановичу 
Карпову, и мы отправились 
туда, где работало его звено. 
По дороге Пахомов кое-что 
рассказал о Карпове, в част
ности, заметил: «Отличный
механизатор, активный, с 
большим стажем дозорный».

— Техника у нас хоро
шая, вот и дела ладятся, — 
здороваясь, сказал Иван 
Иванович Карпов. •— Рабо
таем с полной нагрузкой. 
Проверяем друг друга, .что
бы огрехов не было. Но, как 
известно, контролер -— #об- 
ственная совесть.

Затем наш путь — к аг
регатам опытных мастеров 
поля И. К. Бауну, С. В. Ко
ролеву, Л. Т. Гаранову. Они 
также дозорные, не раз- 
участвозали в ответствен
ных прЬверках. Вот и сей
час, пользуясь случаем, 
просят с помощью печати 
потревожить Кожевнцков- 
ское объединение Сельхоз- 
химия.

— Не можем пока дотя
нуться до них своей контро
лерской рукой. А они под
водят совхоз. По их вине се
мена в поле неравномерно 
доставляются.

Группа народного контро
ля совхоза .«Еловский» из
вестна в районе. В ее соста
ве лучшие рабочие. Она 
значительно . укрепилась 
коммунистами. Дозорные 
принципиально решают
многие вопросы. Нынче они 
особенно строго ,подошли к 
контролю за сохранностью 
семян и добились того, что 
■вся семенная , продукция 
доведена до кондиций пер
вого и второго классов. Не
мало проводилось рейдов и 
по . проверке техники. И вот 
общее признание: машины
нынче подготовлены Значи
тельно ' лучше. Поломки, 
правда, и теперь случаются, 
но в поле работает выездная 
«летучка», на которой, кста
ти, тоже установлен пост 
народного контроля.

В хозяйстве взяли обяза-
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НА СНИМКАХ: звеньевой — народный контролер Ти
мофей Дмитриевич Патрушев; члены группы народного 
контроля Владимир Черцов (слева) и Юрий Капустин.

Фото Е. Лисицына.

тельство получить с каждо
го гектара по 25 центнеров 
зерновых. На выполнение 
Зтой задачи мобилизован 
весь коллектив.

...К механизаторам Текин
ского отделения откормсов- 
хоза «Кожевнидозский» мы 
приехали, когда они обсуж
дали вчерашний случай: по
севной агрегат вышел в по
ле, и тут обнаружилось, что 
клин, примерно в 30 гекта
ров, не подготовлен. Члены 
поста народного контроля 
звеньевой Михаил Констан
тинович Пэк, мастер-налад- 
чик Александр Михайлович 
Тузиков, шофер Юрий Пет
рович Капустин тут же со
общили дирекции совхоза, 
заставили переделать брак 
трактористов А. Листунова 
и А. Алексеева. На вс.е это в 
общей сложности ушло око
ло четырех часов.

•— Если бы групгта тща
тельней проверила поле пе
ред севом, такого бы не слу
чилось, — пришли к выво
ду дозорные. В  то же время 
их радовало, что они пред
отвратили брак. Ведь каче
ству весенних полевых ра
бот в совхозе дана высокая ’ 
оценка. >

Отлично трудится и звено 
из Уртамского отделения, ко
торым руководит Тимофей 
Дмитриевич Патрушев. В 
его составе члены поста на
родного контроля. Они 
строго следят за соблюде
нием технологии. Общими 
силами в хозяйстве узке по
сеяно около полутора тысяч 
гектаров.

К своим обязанностям • в

районе приступили 65 вре
менных групп и постов. Ак
тивно включилась в работу 
по контролю за качеством 
и группа, созданная при 
районном комитете народ
ного контроля, *•

Не во всех хозяйствах сев 
ведется с таким же качест
вом, как в совхозе «Елов
ский», и откормсовхозе «Ко- 
жевниковский». В «Ма
линовском» дозорные вы
явили вопиющий слу
чай: минеральные удоб
рения не вносились в 
почву, а разбрасывались по 
уже засеянному клину. В 
совхозе имени X X I съезда 
КПСС механизаторы недо
бросовестно отнеслись к вес
новспашке. А в совхозе 
имени X X II съезда КПСС 
не соблюдалась технология: 
семена заделывались на ма
лую глубину.

— Результаты проверки 
рассмотрим на очередном за
седании 'комитета, — гово
рит председатель районного 
комитета народного .контро
ля Н. А. Тимофеев. — Ви
новные будут строго наказа
ны. До конца посевной про
ведем еще не менее двух 
проверок. Обязательно оце
ним работу временных 
групп и постов на севе.

...Пылы-клй смерч пронес
ся над пашней, погода пор
тилась. Посевные агрегаты 
по-прежнему сновали взад- 
вперед, оставляя за собой 
вытянутые прямоугольники 
взрыхленной земли. Люди 
боролись за щедрость нового 
урожая.

Н. ГУБСКАЯ.

■ • Наши интервью

9 Дозорные на посевной
»
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эффект научных На полях Томского района 
идет весенняя страда. 
Какая роль в ней отведена 
дозорным? Об этом мы по-

исследований 9 Сигнал просили рассказать предсе
дателя Томского районного
комитета народного контро
ля В. Г. МОСПАНОВА:

читателя 9  На таких паст- —* Большинство наших 
дозорных — механизаторы,

бищах
которые принимают непо
средственное участие в по
севной. На них мы возлага-скот не прокор- ем контроль за соблюдением
агротехнических приемов, 
качеством работы.

а Нынче в поле, кроме ос-мишь,,, новных, действуют 96 вре
менных групп и постов —
больше, чем в прошлом году. 
Большинство групп создано

по отраслевому признаку — 
в зависимости от того или 
иного вида работ. Надеемся, 
что это структзфное усовер
шенствование позволит до
биться большей действенно
сти.

В районном масштабе
контроль за работой групп и 
постов осуществляет не
штатный отдел‘ сельского 
хозяйства, созданный при 
комитете народного контро
ля.

Накануне выхода в поле с 
председателями групп и по
стов проведены семинары и 
занятия, обсуждены планы 
работы.

Многие дозорные уже ак
тивно включились в дело. В

совхозе «Красное знамя» го
ловная группа под предсе- 
дательством В. В. Велика 
установила наблюдение за 
весновспашкой. Ее заслуга в 
том, что в хозяйстве нынче 
вовремя подготовили почву, 
неплохими темпами ведут 
сев.

В совхозе «Корниловский» 
дозорные временных постов 
проверили, техническое со
стояние машин, подготовку 
кадров, контролируют сроки 
и качестзо сева. В овоще
водческом хозяйстве «Томь» 
два поста, возглавляемые 
звеньевыми Н. М. Юнусо
вым и К. Г. Талибулиным, 
следят за подготовкой рас
сады к высадке.
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Майское солнце быстро 

высушило дороги. Подсыха
ли и поля, на которых ме
ханизаторы торопились за
кончить сев. Возле цент
ральной усадьбы совхоза 
«Россия» членам рейдовой 
бригады встретился везде
ход директора этого хозяй
ства Владимира Никитича 
Баннова. Директор сидел за 
рулем.

Мы представились, объяс
нили, что хотим посмотреть 
орошаемое пастбище, сдан
ное в эксплуатацию мелио
раторами Гуеевской ПМК 
около пяти лет назад. По
просили Владимира Ники
тича быть нашим гидом. Но 
отреагировал директор нео
жиданно.

— Я не поеду с вами.
— Почему?
•— У меня нет никакого 

желания бывать на этом 
пастбище...

Наши уговоры на Баннова 
все же подействовали, и он, 
скрепи сердце и не скрывая 
досады, согласился нас со
провождать. В самом деле, 
для директора это культур
ное орошаемое пастбище — 
как бельмо в глазу. Объект 
стоимостью 454 тысячи руб
лей приносит совхозу одни 
убытки. В прошлом году не 
было произведено ни одно
го полива, да и в этом нет 
надежды на изменения к 
лучшему. Ну, а без ороше
ния ожидать хотя бы сред
него урожая трав не прихо
дится.

Орошаемое пастбище на
ходится недалеко от Гычга- 
зова, на берегу речки Ше- 
гарки. Вроде бы все есть, 
чтобы организовать выра
щивание трав: вода рядом,
техники по уходу за паст
бищем достаточно. Но отда
чи от вложенных средств 
не видно.

На территории размером 
356 гектаров виднеются бле
стящие под солнцем дюра
левые трубы системы оро
шения. Часть из них раз
давлена гусеницами тракто
ров, рассоединена. Трубы 
водозабора сиротливо спус
каются с берега Шегаркй, 
не доставая до поверхности 
воды на метр. Нижняя 
площадка водозабора еще 
под водой.

— А где же насосы? — 
интересуемся у Баннова.

— Стоят в нашей мастер
ской. -— отвечает он, — мы 
их туда прячем, чтобы зап
части с них не снимали.

.Выяснилось, что орошае
мое пастбище практически 
не подготовлено к эксплуа
тации. Система трубопрово
дов не отремонтирована, на
сосы не установлены, подсез 
клевера не произведен.

Хорошая идея — превра
тить обычные луга в «за
ливные» и гарантированно 
получать с них по два уко
са в год (по 250 центнеров зе
леной массы с гектара) — 
так и осталась идеей. И 
причин этому множество. 
Вот некоторые.

Орошаемое пастбище бы
ло сдано с недоделками. По
ле выровнено плохо, магист
ральный трубопровод зало
жен местами недостаточно 
глубоко —и не раз повреж
дался тракторами, подсез 
трав осуществлен небрежно. 
Клевер исчез с пастбища 
уже на второй год эксплуа
тации. Но мелиораторы сей
час' пожимают плечами, 
мол, совхоз принял, значит, 
с нас и взятки гладки. И 
добавляют: «Могли бы за 
пять лет привести пастбище 
в порядок».

Что ж, мелиораторы по- 
своему правы. Деньги они 
за работу получили, все бу

маги в порядке. Теперь от
ветственность лежит на сов
хозном руководстве.

Неудовлетворительную эк
сплуатацию дорогостоящего 
орошаемого пастбища Бан
нов объясняет нехваткой 
людей. В настоящее время в 
совхозе «Россия» недостает 
пятидесяти механизаторов. 
Сев здесь нынче ведется 
самыми- низкими темпами. 
И- возможности отвлечь 
бригаду на ремонт ороси
тельной системы и полив 
нет.

В прошлом году с каждо
го гектара культурного паст
бища в совхозе «Россия» 
было снято, по 39' центнеров 
зеленой массы — это вместо 
250 по проекту. Эти цифры 
сами за себя говорят. Срок 
окупаемости пастбища — во
семь лет. Но если дело бу
дет вестись и дальше так, 
то оно не окупится и за два
дцать.

Говоря об эксплуатации 
мелиорированных площадей, 
нельзя не отметить одно 
совпадение. Руководил Гу- 
сезской ПМК, обустраивав
шей культурное пастбище в 
«России», Павел Николаевич 
Степанов. Объект этот был 
принят «условно», потому 
что во время приемки луга 
находились под снегом. И, 
как уже отмечалось, с 
недоделками и браком. Те
перь же Степанов является 
главным инженером-мелио- 
ратором облсельхозуправле- ■ 
ния и прямо отвечает. .за 
эффективность использова
ния созданного под его ру
ководством объекта.
' Как видно из результатов, 

эффект от сегодняшней дея
тельности Павла Николаеви
ча еще ниже, чем пять лет 
назад. Ведь тогда хоть что- 
то делалось, а сейчас даже 
одного полива за .лето на

многих мелиорированных 
^участках не могут произ

вести.
Знакомство с положением 

дел в совхозе «Россия» вы
явило и еще ряд несообраз
ностей. Если культурное па
стбище можно назвать «ус
ловно-орошаемым», то для 
изрядной части осушенных 
болот в этом хозяйстве 
вполне подойдет термин 
«условно-осушенные». Там, 
где по всем планам долж
ны расти культурные травы 
и зерновые, стоит вода, 
плавают утки.

На осушение затрачено 
1.400 тысяч рублей — в три 
раза больше, чем на созда
ние культурного пастбища, 
а отдача ненамного больше. 
Так, по крайней мере, сви
детельствует главный бух
галтер «России» Надежда 
Ивановна Уваркина.

Осушенные земля быстро 
заболачиваются не только в 
совхозе «Россия». Это ха
рактерно и для других хо
зяйств Шегарского района. 
Из 2.700 гектаров осушен
ных площадей 700 совер
шенно не пригодны для эк
сплуатации из-за сильного 
переувлажнения. Да и из 
оставшихся двух тысяч доб
рая треть тоже не дает вы
соких урожаев — слишком 
много влаги.

Начальник Шегарского 
районного управления сель
ского хозяйства Григорий 
Захарович Притупов объяс
няет заболачивание осушен
ных земель несовершенны
ми проектами. В них не 
предусмотрен закрытый
дренаж для пониженных 
участков, а система кана
лов не может отвести всю 
влагу. Но вот что настора
живает: несмотря на уроки 
осушения болот в «России», 
должных выводов ни ме
лиораторами, ни работника

ми райсельхозуправления 
не сделано. Мелиоративные 
работы на Комаровских бо
лотах ведутся сейчас по 
тем же самым проектам, 
что и раньше.

Но вернемся к орошаемо
му культурному пастбищу в 
совхозе «Россия». Каковы 
же все-таки перспективы 
его использования? Вот что 
рассказал директор совхоза 
Баннов: .

— Честно говоря, нам это 
пастбище нужно не как ис
точник кормов, а как место 
для выгула скота. Скоро 
выгоним сюда 600 коров. 
Здесь и так травостой бед
ный, а коровы вытопчут 
все, что имеется. В прош
лом году осенью пастбище 
было голое, как стол. А се
мян для посева клевера и 
других ценных трав нам не 
дают. Зеленые корма летом 
привозим с других полей, 
действует зеленый конвей
ер. По-другому мы не мо
жем — пастбищ вокруг 
Гынгазова больше нет...

Сданный с большими не
доделками объект в ходе 
неграмотной эксплуатации 
почти полностью выведен 
из строя, используется не
правильно. И никого, судя 
по всему, не беспокоит, что 
сотг;и тысяч рублей народ
ных денег закопаны в зем
лю.

Члены рейдовой бригады: 
С. БУРЫХИНА, 

народный контролер, ин
женер по качеству 

ПМК-5;
Н. СОБОЛЕВСКАЯ, 

агроном Шегарского 
райсельхозуправления;

Н. СПИРИН, 
сотрудник районной га
зеты «Путь к коммуниз

му»;
В. ФЕФЕЛОВ, 

корреспондент «Красно
го знамени».

Из опыта работы Н е  р а с п ы л я я  с и л
В современном вузе 

сложный учебный процесс 
сочетается с многообразной 
научной и хозяйственной 
деятельностью. Взять хотя 
бы наш политехнический 
институт. На 70 кафедрах 
обучается свыше 18 тысяч 
человек. Три НИИ и мно
жество секторов ведут науч
ные разработки, выполня
ют хоздоговорные работы. 
На что дозорным обратить 
внимание в первую оче
редь?

На протяжении ряда лет 
наши народные контролеры 
ро примеру групп и постов 
промышленных предприя
тий занимались главным об
разом хозяйственно-бытовы
ми вопросами. И хотя ра
бота была заметной, она 
тем- не менее не затрагива
ла основных сфер деятель
ности вуза.

Учитывая требования, по
ставленные в Законе о на
родном контроле в СССР, а 
затем и постановлением ЦК 
КПСС «О мерах по дальней
шему улучшению работы 
органов народного контроля 
и усилению партийного ру
ководства ими», мы
попытались * перестроиться. 
Взяли за основу два веду
щих направления: совер
шенствование организации 
учебного процесса и повы
шение эффективности на-' 
учных исследований.

Трудностей оказалось не
мало. Ведь и учебный и на

учный процессы — процес
сы творческие и не так 
просто поддаются контролю.

Вот хотя бы проблема по
вышения успеваемости. Рек
торат, партийный комитет, 
общественные организации 
вуза делают немало для то
го, чтобы качество обучения 
студентов повышалось. И 
все же используются не все 
возможности. К такому вы
воду пришли дозорные, ко
гда познакомились с мате
риалами, полученными с по
мощью АСУ.

Автоматизированная си
стема управления вузом бы
ла внедрена в институте два 
года назад. С помощью
предполагалось наладить 
контроль за обучением сту
дентов на протяжении всего 
семестра. Богатая информа
ция, получаемая ежедневно 
кафедрами и деканатами, 
позволяет иметь представле
ние о состоянии успеваемо
сти в целом по факультету, 
курсу, группе и по каждому 
студенту в отдельности. По- * 
является возможность при
нять своевременные меры, 
если у кого-то задолжен
ность, плохо осваивается ма
териал программы.

Что же имеем на деле? 
Лишь на двух факультетах 
— автоматики и электроме
ханики и организации и уп
равления производством — 
система применяется с 
пользой. Здесь и наиболее

высокая успеваемость. В 
большинстве же случаев к 
услугам АСУ не прибегают 
и контроль за успеваемо
стью ведется по старинке, 
от сессии до сессии.

Вхолостую работает доро
гостоящее оборудование: об
работкой материала занята 
одна из наиболее сложных 
электронно-вычислительных 
машин. Но самая главная 
беда — не достигается ко
нечная цель — повышение 
успеваемости, стимулирова
ние активности и добросове
стности* студентов и препо
давателей. В том же, что это 
■необходимо и тем, и другим, 
нет сомнения.

АСУ вскрывает, например, 
такие, факты. Несмотря на 
то, что в семестре успевае
мость студентов по тому 
или иному предмету не вы
зывает тревоги, в сессию, 
чаще всего зачетную, мно
гие из них не аттестуются. 
О чем это говорит? В про
цессе обучения не все сту
денты усваивают програм
му, но некоторые препода
ватели не считают нужным 
дополнительно заниматься, 
«портить» отношения с те
ми, кто пропускает лекции, 
не готовится к семинарским 
занятиям. В результате по
ступающая информация да
ет ложное представление об 
успеваемости.

Следовательно, необходи
мы административные меры, 
направленные на повыше

ние отдачи от АСУ. Вот по
чему мы сочли необходи
мым познакомить с нашими 
наблюдениями ректорат.
Все, что удалось выявить во 
время проверок, было об
суждено на расширенном 
совещании, в котором при
няли участие представители 
администрации и общест
венных органйЗаций, де
каны факультетов. Были 
разработаны мероприятия 
по оптимальному использо
ванию АСУ. В течение всего 
года мы будем контролиро
вать их выполнение.

Долговременна программа 
контроля за научной дея
тельностью института. Мы 
выясняем, какова практиче
ская отдача исследований 
ТПИ и чем реально помога
ет вуз предприятиям. Еже
годно институт выполняет 
почти на два миллиона 
рублей хоздоговорных
работ, 13 процентов из 
которых — для Томской 
области. Но далеко не оди
наково участие в этом раз
личных подразделений.

НИИ высоких напряже
ний осваивает всего два про
цента от общего объема 
предоставленных средств, 
НИИ электронной интроско
пии — четыре процента, 
НИИ ядерной физики — 
семь процентов, а электрон
но-энергетический факуль
тет и вовсе не участвовал 
нынче в хоздоговорных ра
ботах. Совсем мало делается

для таких отраслей, как 
лесная промышленность, 
сельское хозяйство.

Настораживает тут вот 
что: судьба многих научных 
разработок завершается со
ставлением письменного от
чета или, в лучшем случае, 
изготовлением опытного об
разца. Не всегда и пред
приятия, заключившие с ин
ститутом договор, проявля
ют требовательность к про
дукции, которую им предла
гает вуз. В результате рас
ходуются значительные
суммы, а отдачи нет.

Мы обратились в завод
ские группы народного кон
троля с просьбой проанали
зировать реальный эффект, 
который получает предприя
тие от средств, израсходо
ванных на внедрение науч
ных достижений. Намерены 
в дальнейшем работать со
обща.

Вникая в суть поставлен
ных проблем, не забываем и 
о том, что существенных из
менений можно добиться 
при условии, если не толь
ко члены головной группы, 
но и все дозорные энергич
но возьмутся за решение 
поставленных . задач. Об 
этом шла речь и на . отчет
но-выборной конференции, 
где. дозорными избрано бо
лее . 300 наиболее деловых 
и принципиальных членов 
нашего многочисленного 
коллектива. Дело за тем, 
чтобы выполнить принятые 
решения.

н. СМИРНОВ,
председатель головной 
группы народного кон
троля Томского поли
технического института.

ФОТООБВИНЕНИЕ
Эти снимки сделаны нашим корреспондентом на тер

ритории подшипникового завода. Разбросанные детали, 
конструкции козлового крана, ящики из-под оборудова
ния, металлолом... Неужели беспорядок не тревожит 
дозорных?

— Мы регулярно проводим г>ейды, — рассказывает 
председатель головной группы народного контроля 
Л. А. Карпова. — И, как правило, после них принима
ются меры. Но затем на расчищенной площадке вновь 
растут груды отработанного металла, ненужной рухля
ди. До благоустройства пока руки не дошли...

— В самом деле, — подтверждает заместитель дирек
тора Г. В. Головастиков, — на все не хватает сил: Уси
ленно занимались благоустройством закрепленной за 
нами ; л щы Пушкина, а вот теперь формируем брига
ду, которая расчистит тупик. Договорились с автопред
приятиями о предоставлении дополнительного тран
спорта. Думаю, что через неделю порядок наведем.

Но будет ли он всегда?

тш,
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В редакцию пришло письмо

В воскресенье, во время прогулки
В выпуске «Народный контроль на посту» прочитал 

статью «Быть ли чистой Ушайке?» и, честно говоря, об
радовался, что есть надежда со временем увидеть реку 
инои. Но в одну из воскресных прогулок я " увидел на 
оерегу вороха отходов. Среди них было много бумаг и 
в частности, акт на списание инструментов Его и ог- 
виновныхВ реДаКЦИЮ’ надеясь, что можно будет найти

связист ПМК-3 объединения Союктомскадшюрация
Редакция разыскала нарушителя —  им оказался 

томских заводов. Вот что ответил заместитель 
завода А. И. Костен.ков: «Действительно

>

один из 
директора 

завод вывозил
производственные отходы на берег Уш айки. Сейчас мусор 
убран. Должностны е лица, по чьей вине допущена вывозкаР строго наказанье, м а вывозка,
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В нынешнем году основ
ные силы строителен БАМа 
направлены на сооружение 
участка Тында—Чара. До 
станции Ларба уже откры
то рабочее движение поез
дов. Железнодорожное по
лотно протянулось на 200 
километров. На трассе по
строены поселки Кувыкта, 
Хорогочи, Усть-Нюкжа, Ди- 
габуль.

■т\

В этом году рельсы дол
жны прийти в Усть-Нюк- 
жу. А дальше начинается 
один из самых сложных 
участков на БАМе. Почти 
300’ километров трассы 
пройдут по Южной Якутии 
и Читинской области.

Коллективы пяти меха
низированных колонн, трех 
строительно - монтажных 
поездов начали возводить

\ : ъ X: -
т жущ
ш т

временные поселки, руоить 
просеку для магистрали.

НА СНИМКЕ: для строи
тельства моста через реку 
Олекму коллектив мостоот
ряда № 46 сооружает сваи- 
оболочки. Мощными виб
раторами их опускают на 
дно реки. Они служат ос
нованием для строитель
ства мостовых опор.

Фотохроника ТАСС.

И () е т д в у х м е с я  ч и и к п о

О Б Н О В Л Е Н Н Ы Е
б л а г о  у с т р  о й с т в  у

Ф А С А Д Ы
Несколько лет назад на 

базе участка ГРСУ-1 тре
ста ГорремСтрой было созда
но самостоятельное управле
ние ГРСУ-19, которое за
нимается только ремонтом 
фасадов. Что это дало? Те
перь в одних руках сосре- 
доточйлись техника, специа
листы (а надо сказать, что 
только здесь можно встре
тить мастеров, получивших 
редкую специализацию).

'Централизованно, через
областную базу снабжения 
и сбыта, ведется обеспече
ние строительными мате
риалами. Словом, время по
казало правильность такого 
решения: появилась воз
можность не только увели
чить количество обновлен
ных зданий, но и делать это 
с лучшим качеством. Что 
касается количества, то тут 
такая статистика.

За четыре года пятилетки 
в три раза возрос объем ра
бот. В нынешнем же году 
предстоит отремонтировать 
180 тысяч квадратных мет
ров фасадов, освоить 2,2 
миллиона • рублей. V Учи
тывая, что сезон коро
ток — с мая по октябрь, —■ 
мы провели . тщательную 
подготовку. За зиму приве
ли в порядок всю технику 
и механизмы, организовали 
ремонтные звенья, для них 
разработали дополнитель
ные условия соцсоревнова
ния, создали участок по 
жестяным работам, кото
рый отремонтировал уже 
немало крыш, водосточных 
Tpvo, оконных свесов и т. д.

Но вернемся к* нашим

планам. В этом сезоне бу
дут ремонтироваться фаса
ды школ, больниц, админи
стративных зданий, жилых 
домов. Основное внимание 
уделяем проспектам имени 
Ленина, Фрунзе, Иркутско
му. тракту.< Уже приступили 
к ремонту зданий универ
ситета. Обновим научную 
библиотеку и помещение 
ботанического сада.

На этих сложных объёк- ■ 
тах будут трудиться лучшие 
звенья штукатуров-маляров, 
которыми руководят Сергей 
Ростовцев, Василий Собо
лев, слесари-ремонтники из 
бригады депутата Ленинско
го райсовета Виталия Шал- 
до. Их труд организован по 
методу ' бригадного подря
да.

Очень важно укрепить и 
собственную базу. Наш парк 
насчитывает 25 автомашин, 
40 агрегатов, восемь элек
тровышек. Управлению
нынче выделено 50 тысяч 
рублей на строительство га
ража, мастерских и админи
стративного корпуса.

Конечно, „главное в нашем 
деле — качество. Вопрос 
этот непростой. Скажем, 
из-за . отсутствия гидроизо
ляции на фасадах некото- лимиты по труду с тем, вто
рых отремонтир'ованных до- -• ........“
мов появляются следы про
сочившейся влаги, и тогда 
приходится переделывать 
работы. Мы узнали, что 
этим вопросом занимаются 
ученые, установили связь с 
одним из научно-исследова
тельских институтов Ленин
града, который разрабаты
вает рекомендации по вы-

Каждому молодому труженику-среднее образование

НАШ ДРУГ-ШРМ

ведению пятен на покра
шенных стенах. Недавно эти 
рекомендации применили 
на практике, и первые ре
зультаты обнадеживают.
Впервые в нынешнем сезо
не ’будет использована но
вая технология покраски 
.кремниево - органическими 
красителями.

Коллектив управления 
стремится к тому, чтобы 
сделать наш город еще бо
лее красивым. Но обидно, 
что приходится наблюдать 
небрежную .эксплуатацию 
уже отремонтированных до
мов. Работники многих до
моуправлений и ЖЭКов не 
научились сами и не при
учили жильцов бережно от
носиться 'к своему дому, 
уважать чужой ТРУД- Во 
время сбрасывания снега 
проламываются у -зданий 
крыши, отрываются ко
зырьки, в результате потоки 
дождя обезображивают фа
сады.

И еще об одном хочется 
сказать. Преимущества
централизованного ремонта 
фасадов доказала' жизнь. Не 
случайно некоторые пред
приятия-заказчики решили 
передать управлению свои

бы обеспечить постоянный 
уход за своими . зданиями 
силами специализированной 
организации. Быть может, 
эту специализацию стоит 
продолжить, закрепив содер
жание всех зданий города 
за единым заказчиком?

И. ШВАРЦМАН, 
начальник ГРСУ-19 Тре-

Б центре Колпашева — 
скромное деревянное зда
ние. Это — ШРМ № 1. 
Учебный процесс организо
ван здесь так, что каждый 
учащийся сам определяет 
себе форму занятий и при
ходит сюда или р|з в не
делю (льготная форма обу
чения), или посвящает заня
тиям полностью одну неде
лю в месяц - (сессионная 
форма обучения).

В школе хорошо оформ
ленные кабинеты: физи
ки, химии, математики, ис
тории, литературы. К услу
гам учащихся — библиоте- 
Kafe набор наглядных посо
бии," карт, схем, большой 
выбор учебников и произве
дений художественной лите
ратуры, два киноаппарата, 
фильмоскопы и многое дру
гое.

Чтобы судить о работе 
школы, для начала назовем 
две цифры. На первое янва
ря 1979 года было 176 учени
ков. На первое января 1980 
года их число составило 
415 человек. Такой рост не 
случаен. Молодежь города, 
не сумевшая в прошлом по
лучить среднее образование, 
потянулась к знаниям. При
ходят шоферы и санитарки, 
металлоткачи и судоводите
ли, продавцы и трактори
сты. И у всех одно желание: 
получить среднее образо
вание. Вот что говорит об 
этом учащийся 10-го класса 
слесарь по ремонту про
мышленного оборудования 
завода «Металлист» С.
Янин:

— Машины и станки, ко
торые мне приходится об
служивать, постоянно совер
шенствуются. Й ; нужно 
знать не только принцип 
работы станков, но и их 
«сердца», которое прихо
дится исправлять. Без зна
ний я не смог бы чувство
вать себя полноценным ра
бочим.

Учащаяся Антонина Ни
колаева , делится своими 
мыслями об учебе:

— Знания, приобретен
ные нами в ШРМ, влия
ют на повышение производ
ственной деятельности.
Учась, я стала работать 
лучше, качественнее. Произ
водственные задания выпол
няю на 150—170 процентов. 
Выступила с почином — 
свой пятилетний план вы
полнить к 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина — и достигла намечен
ной цели. ,

Учеба помогла и моим то
варищам. Все мы стали 
дружнее, активнее. Ко мне 
теперь обращаются не 
только с производственными; 
вопросами, но и обществен
ными. Меня избрали секре
тарем комсомольской орга
низации цеха № 1 завода. А 
недавно я была принята 
кандидатом в члены КПСС, 
избрана народным заседа
телем Колпашевского народ
ного суда. И самое главное 
— мне доверили быть де
путатом городского Совета. 

В школе сплоченный пе

дагогическим коллектив.
Вместе с молодежью — вы
пускниками вузов послед
них 2—3 лет — пришли и 
опытные педагоги М. Н. Би
рюков, Ю. В. Севастьянов,
В. Г. Кишкенева, Я. П. Ани
кеев и другие. Давно рабо
тают здесь О. И. Петрочен- 
ко, Н. 3. Шкодский, Л. И. 
Колмакова. Мастером своего 
дела называет рабочая мо
лодежь преподавателя фи
зики Юрия Васильевича 
Севастьянова, каждый урок 
которого для учащихся — 
открытие нового.

Здесь стало традицией по
могать начинающим педаго
гам. Молодой учительнице 
Жанне Валентиновне Са
башниковой результативно 
помогает преподаватель фи
зики ' Николай Захарович 
Шкодокий. Прошлогодняя 
выпускница вуза Галина 
Евгеньевна Степанова гото
вилась работать в дневной 
школе, с юными учащими
ся. Но с первых шагов при
шлось учить чуть ли не 
своих сверстников. Програм
ма уроков литературы сжа
та: три урока вместо восьми 
на тему. Она часто кон
сультируется у коллег, пере
читывает методические по
собия, тщательно готовится 
к .каждому уроку, беседует 
с учениками, бывает в тру
довых коллективах.

Большую роль в органи
зации учебного процесса, пе
редаче опыта мастеров пе
дагогического труда играет 
взаимопосещение уроков 
представителями админист- * 
рации и преподавателями.

Известно, что хорошая 
школа — это не только хо
рошие учителя и хорошие 
уроки, это система парал
лельно идущих учебных и 
воспитательных мероприя
тий, когда задействован 
весь коллектив учащихся и 
педагогов.

На межрайонном кустовом 
методическом совещании, на 
котором присутствовали
вместе с представителями 
Томского областного инсти
тута * усовершенствования 
учителей многие директора 
и завучи ШРМ и заочных 
рабочих школ северных 
районов области, было отме
чено именно это положение.

Близится конец 1979/80 
учебного года. Скоро бо
лее 70 учащихся 11-х 
классов школы рабочей мо
лодежи сдадут экзамены. В 
эти дни многолюдно на 
групповых консультациях, 
на контрольных и итоговых 
собеседованиях. У унцгелей 

, тоже, "масей дел: нужно
, завершить учебный. год и 

подготовиться к новому 
(обеспечить своевременный 

набор учеников). Ведь по 
решению городского оргко
митета по осуществлению 
всеобуча в новом, 1S80/81 
учебном году в колпашев- 
ской ШРМ № 1 должно ооу.г 
чаться не мёнее 450 юношей 
и девушек.

В. КАРАМЫШЕВ.
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е п о р т е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

0 чем  п и ш у т  г а з е т ы  м и р а
Варшавская встреча Ге

нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева и 
Президента Французской 
Республики В. Жискар 
д’Эстэна продолжает при
влекать большое внимание 
мировой печати. Париж
ская «Котидьен де пари» 
в статье под заголовком 
«Дипломатическое наступ
ление Москвы приносит 
свои плоды» пишет, что 
«встреча в Варшаве, безус
ловно, представляет собой 
осязаемый результат ди
пломатического наступле
ния, предпринятого Совет
ским Союзом в последние 
недели». Болгарская «Ра- 
ботническо дело» называет 
советско - францу з е к у »  
встречу в верхах междуна
родным событием первосте
пенного значения, вкладом 
в оздоровление междуна
родной обстановки.

Встреча в Варшаве, ука
зывает чехословацкая «Ру
де право», полностью отве
чала интересам мира, ин

тересам сохранения поли
тики разрядки, всего пози
тивного, что было сделано в 
цервой половине 70-х годов 
на благо интересов наро
дов Европы и всего мира.

Зарубежная пресса про
должает комментировать 
итоги юбилейного совеща
ния ПКК государств—уча
стников варшавского До
говора. Широкий резонанс 
мирной программы, приня
той в Варшаве, указывает 
газета «Бауэрн-эхо» (ГДР), 
не случаен. Это объясняет
ся прежде всего тем, что 
предложения социалисти
ческих государств отвеча
ют интересам каждого, кто 
заинтересован в мире и 
безрпасности народов.

Предложение . государств 
— участников Варшавско
го Договора о созыве в 
кратчайшие сроки встречи 
руководителей стран всех 
регионов мира имеет один- 
единственный и вполне 
ясный смысл: речь идет о
новой, инициативе в пользу 
диалога, направленного на 
ликвидацию очагов напря

женности и сохранение ми-г 
ра, пишет бельгийская га
зета «Драпо руж». К этому 
предложению, подчеркива
ет газета, необходимо отне
стись со всей серьезностью.

Большое место на стра
ницах мировой печати за
нимает информация о ра
совых волнениях в Майа
ми, о зверской расправе 
властей над жителями 
негритянского гетто этого 
города. «Нойес Дойчланд» 
(ГДР) публикует репортаж 
своего корреспондента, в 
котором, в частности, отме
чает: «Негритянское населе
ние в Майами продолжает 
борьбу за свои права». 
Комментируя эти события, 
парижская «Юманите»
подчеркивает, что их ре
зультатом стали десятки 
убитых и сотни раненых 
от полицейских пуль.

Газеты сообщают о мас
совых манифестациях в 
городах Южной  ̂Кореи, 
принявших, по словам га
зеты «Юманите», «размеры 
подлинного восстания».

(22 мая).

З а я в л е н и е  Ж .  Ф р а н с у а - П о н с е

ста Горремстрой.
................. ............................................................................................................................................................................................................................................................................ .

планировать работу вместе с рес к серьезному искусству недостаточно используются,
организаторами гастролей, не так просто. Как вы ду- Ведь если ^говорит ,̂ о моло-
«верстать» программы с уче- маете, можно ли считать дежи, осооенно вузовской
том специфики дворца. По
ка же концертные организа
ции автоматически перено
сят камерный репертуар на 
большие шющадКи без со
ответствующих изменений.

Значительно лучших ре-

«Негоже нам превращать очаги музыкальной культу
ры в прокатные конторы по сбыту дешевой эстрадной 
продукции. Сегодня мы таким способом выиграем не
сколько десятков тысяч рублей, а завтра теряем несколь
ко десятков тысяч настоящих любителей настоящего ис
кусства». т  и Х1,ЕШ|ИКОв.

— Моисей Миронович,
вопрос о ’ качестве эстрад
ных представлений для та
ких зрелищных предприя
тий, Как дворец, далеко не 
безобидный. Бель сюда за 
пищей духовной идут ты
сячи людей. Поэтому не без
различно, что звучит, что 
исполняется на этой огром
ной сцене.

— Действительно, вопро
сы качества эстрады — са
мые острые. Недаром такое 
большое внимание ш! уде
лялось на шестом съезде 
композиторов СССР. Ведь

' этот прекрасный жанр в по
следнее время несколько 
скомпрометирован бессодер
жательными произведения
ми, нетребовательностью ис
полнителей. За восемь пос
ледних лет в Томске прове
дено 120 концертов вокаль
но-инструментальных1* ансам- 

1 блей. За исключением не
скольких самобытных кол
лективов, работающих на 
национальной фольклорной 
основе (таких, как «Песня- 
ры», «Орэро», «Пламя»), они 
отличались посредственным 
репертуаром, . , отсутствием
своего лица. При этом боль
шинство ансамблей имело 
звания лауреата всесоюзных 
и всероссийских фести
валей и конкурсов. Согласи
тесь, это часто осложняет 
нам отбор. Правда, никто 
не заставляет приглашать 
тот или иной коллектив. 
Не/ главную роль играет и 
финансовая сторона дела: 
поток пластинок с записями 
исполнителей среднего уро
вня привел к трму, что того 
ажиотажа, какой был у 
зрителей еше 7—10 лет на
зад, уже 'нет.

— Так почему же проса
чивается к нам дешевая эс
традная продукция?

— В последнее годы кон
церты вокально-инструмен
тальных ансамблей не со- 
Томске, а на месте созда
ния. Кроме того, нам нужно

М у з ы к а в н а ш е й  ж и з н и

„ ш г ш ы ?
Разговор с директором Дворца зрелищ 

и спорта М. М, Мучником об «индустрии» 
развлечения, содержательности «легкого» 
жанра и о том, как можно влиять на фор
мирование эстетических вкусов и интере
сов томичей.

ставляют и 20 процентов в 
репертуаре дворца. И все 
же мы не снимаем с себя 
ответственности за то, что 
пропускаем слабые коллек
тивы.. За это нас не раз 
справедливо критиковали. 
Но отчасти это происходит 
не по нашей вине. Фести
вальные отделы централь
ных гастрольных организа
ций предлагают нам уже 
утвержденные Министерст
вом культуры РСФСР или 
СССР программы, которые 
порой из-за плохого качест
ва приходится корректиро
вать уже здесь, на месте. 
Правовых оснований у ди
рекции дворца на это нет, 
поэтому нередко мы сталки
ваемся с серьезным проти
водействием со стороны ис
полнителей.

— Нельзя ли знакомиться 
с этими программами зара
нее?

— Думаю, можно и нуж
но. Причем смотреть не в

зультатов в пропаганде 
серьезной музыки, хорошей 
эстрады мы могли бш до
биться в содружестве с гаст
рольными отделами союз
ных республик. Тем более 
что наша площадка по мно
гим показателям считается* 
одной из лучших в стране. 
Недавно по итогам двухго
дичного Всесоюзного смот
ра-соревнования на лучшее 

' содержание и эффектив
ность использования спор
тивно-зрелищных сооруже
ний страны дворец занял 
второе место.

— Дворец зрелищ и спор
та — один из центров мас
совой пропаганды искусства 
в городе. И, наверное, глав
ная задача коллектива не 
только в том, чтобы высо
ким качеством представле
ний платить зрителю за до
верие; но и активно форми
ровать вкус этого зрителя.

— Конечно, но привить 
публике устойчивый инте

рес к серьезному искусству 
не так просто. Как вы ду
маете, можно ли считать 
удачей то. что в Томске сей
час нет проблемы собрать 
зрителя на концерты изве
стных - хореографических 
коллективов? Да, томичи 
действительно полюбили ис
кусство танца. Однако, изу
чив аудиторию, мы убеди
лись, что радующие нас пе
ремены распространились 
лишь на активную часть 
публики. Те же, кто годами 
не ходил на концерты, не 
ходят на них и теперь.

— Значит, предстоит най
ти какие-то новые формы 
организации массового зри
теля?

— Мы ищем. Например, 
давно уже сделали концер
ты ведущих исполнителей 
составной частью - занятий 
городских школ коммуниу 
стического труда, которые 
проводит дворец. Пытаемся 
привлекать зрителей по от
раслевому принципу. Так, 
несколько раз устраивали 
концерты для строителей 
города, работников тран
спорта, хотя удовлетворение 
оттого,  что зал полон, че
стно говоря, не всегда испы
тываем: значительная часть 
аудитории оказывается не
подготовленной к восприя
тию даже таких программ, 
как, скажем, выступление 
Государственного ансамбля 
танца Сибири.

Дворцу нужна серьезная 
помощь не только в том, 
чтобы собрать людей на 
очередное представление, но 
заинтересовать их, объяс
нить эстетический смысл 
предстоящего зрелища. Пар
тийные органы настоятельно 
рекомендуют нам создать 
школу культорганизаторов, 
которые избирались бы на 
местах не. формально. но 
были бы действительно за-, 
интересованы в своей про
светительской миссии. Ду
маю, что в самое ближай
шее время мы вместе с 
культурно-массовым отде
лом облсовпрофа организуем 
такую школу.

— Возможности дворца в 
воспитании приверженцев 
подлинного искусства дей
ствительно велики. Но 
до сих пор они почему-то

то она по-прежнему полу
чает минимум эстетической 
информации разве что 

на уровне вокально-нштру- 
менгальных ансамблей, бар
дов, реже — кинопоказов. 
Студенты по-прежнему со
ставляют едва ли 20 процен
тов аудитории. А ведь это— 
будущие педагоги, руководи
тели производства. Что, по- 
вашему, можно было бы 
сделать, чтобы молодежь 
оказалась в сфере активно
го влияния дворца?

—При дворце можно соз
дать областной университет 
комму ниётического воспита
ния молодежи, трехгодйчная 
программа которого состоя
ла бы из нескольких цик
лов для разных возрастных 
категорий: для учащихся
1 — 7-х классов, 8 — Ю-х 
классов, ГПТУ, технику
мов и слушателей школ 
коммунистического тру
да на предприятиях, а 
также для студентов.
Каждый цикл освещал бы 
важнейшие вопросы ком
плексного воспитания — 
идейно-политического, тру
дового, эстетического и
нравственного. Перед слуша
телями могли бы выступать 

- ученые, искусствоведы, ар
тисты. Ступенчатая система 
приобретения знаний, до
ступная материальная осно
ва (стоимость занятий не 
будет превышать 1 рубля) 
могут дать хорошие резуль
таты.

Эта идея, мне кажется, 
должна найти сторонников. 
Конечно, опыта такой рабо
ты с большой молодежной 
аудиторией пока нет. Но, с 
другой стороны, материаль
ная и кадровая база учеб
ных заведений города тако
ва, что ни одно из них не 
в состоянии сейчас серьезно, 
широко решать вопросы эс
тетического воспитания мо
лодых. Дворец же может 
предложить лучших специа
листов. Если бы мы нашли 
поддержку в городе, то уже 
к началу нового учебного 
года можно было бы разра
ботать программу такого., 
университета, а с . сентября 
начать занятия.
, Беседу вела Л. СЕРДЮК.

ПАРИЖ. Министр иност
ранных дел Франции 
Ж. Франсуа-Понсе сделал 
6 Национальном собрании 
правительственное заявле
ние о варшавской встрече 
между Генеральным секре
тарем ЦК КПСС, Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР Л.'И. 
Брежневым и Президентом 
Французской .Республики 
В. Жискар д’Эстеном.

Он подчеркнул, что «хочет 
отвергнуть тенденциозные и 
во всяком случае ошибоч
ные толкования, которые 
появились по поводу этого 
события, - и некоторые из 

■ этих толкований не могут 
не вызвать удивления, ко
гда мы видим, от кого они 
исходят».

Эта встреча, сказал ми
нистр, является продолже
нием диалога,., который 
практически не прекращал
ся между Францией и Со
ветским Союзом. В сущнос
ти говоря, отметил он, лишь 
немногие встречи были под
готовлены лучше, чем эта.

Президент республики, 
продолжал Ж. Франсуа- 
Понсе, постарался восполь
зоваться ею, чтобы подроб
но объясниться с самыми 
высокопоставленными совет
скими руководителями.
Встреча достигла своей це
ли, заключавшейся в том, 
чтобы позволить двум дер
жавам, несущим ответствен
ность во всем мире, точно 
выяснить позиции друг дру
га относительно причин ны
нешней напряженности и 
реакцию друг друга, если 
эта напряженность сохра
нится или даже обострится.

Правительство Франции, 
заявил министр, считает 
встречу полезной и необхо
димой. Некоторые же кри
тические замечания, кото
рые были высказаны по это
му поводу, свидетельствуют 
о глубоком непонимании 
принципов дипломатической 
деятельности Франции, це
лей, которые она преследует, 
и реального положения на 
международной арене.

Франция, подчеркнул
Ж. Франсуа-Понсе, проводит 
независимую внешнюю по
литику. Ока ведет перего
воры с теми, с кем считает 
нужным, и когда она счита
ет нужным. Для этого ей 
не требуется чье-либо' раз
решение. Впрочем, я должен 
отметить, что необходимость 
поддерживать диалог с Со
ветским Союзом признается 
единодушно. Франция счи
тает,.. что пытаться изоли
ровать Советский Союз в 
дипломатическом отношении 
было бы серьезной полити
ческой ошибкой. .

Пытаться отстранить Со
ветский Союз от необходи
мого диалога относительно 
средств устранения причин 
международной напряжен
ности — это значит не толь
ко игнорировать самую оче
видную действительность; 
это значит также идти на 
риск толкнуть международ
ные отношения на путь от
сутствия ^взаимопонимания 
и недоразумений и вклю
читься в слепое движение, 
которое может оказаться 
роковым.

Как известно, сказал ми
нистр, Франция не разделя

ет эту точку зрения. Однако 
недостаточно декларировать 
это лишь на словах. Это 
декларирование было бы 
смехотворным, если бы мы 

'согласились предварительно 
испрашивать разрешения 
для наших демаршей и ес
ли бы мы тревожились, как 
только кто-то «нахмурит 
брови».

Я заверяю здесь Наци
ональное собрание, заявил 
он в ’ заключение, что Фран
ция будет продолжать свою 
независимую политику, Она 
будет делать это, консульти
руясь со своими партнерами 
и союзниками по поводу 
обсуждаемых вопросов. Но 
она будет делать это, прояв
ляя полную свободу в СБО- 

. их суждениях и инициати
вах, ибо она сознает, что 
для нее это — лучший спо
соб служить делу мира.

НЬЮ-ЙОРК. Комментируя 
заявление министра ин.ост- - 
ранных дел Франции 
Ж. Франсуа-Понсе, газета 
«Нью-Йорк тайме» подчер
кивает, что он «с гневом и 
презрением отверг нападки 
государственного секретаря 
США на франко-советскую 
встречу на высшем уровне». 
«После выступления ми
нистра иностранных дел, — 
говорится в статье, — фран
цузские официальные' лица 
не оставили у журналистов 
никаких сомнений на счет 
того, что его ледяные, пре
зрительные слова и гнев, 
который скрывался за ними, 
точно отражают нынешнее 
состояние отношений между 
Францией и администраци
ей Картера».

ИЗБРАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ЧССР
ПРАГА. Сегодня в истори

ческом Владиславском зале 
Пражского Града со„тояло:ь 
совместное заседание обеих 
палат Федерального собра
ния ЧССР, посвященное вы
борам Президента ЧССР.

От имени ЦК КПЧ и ЦК 
Национального фронта
ЧССР, объединяющего все 
политические партии и об
щественные организаций, 
член Президиума ЦК КПЧ, 
Председатель правительства 
ЧССР Л. Штроугал внес 
предложение вновь избрать 
Президентом ЧССР Гене
рального секретаря ЦК КПЧ 
Г. Гусака. Президент респуб
лики, заявил он, символизи

рует собой прочное единст
во руководящей силы наше
го общества — Коммунисти
ческой 'партии Чехослова
кии со всем народом. Он 
воплощает в себе волю на
рода идти по пути строи
тельства социализма, по 
пути самого тесного ’ со
трудничества и союза* с 
СССР и другими страна
ми социалистического со
дружества.

В ходе переговоров на 
международной арене Г. Гу
сак всегда осуществляет 
принципы непоколебимого 
союза с социалистическими 

-государствами, прежде все
го с Советским Союзом. Его

ПРОГРАММНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ 
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  Г Р ЕЦИИ

АФИНЫ. В греческом 
парламенте с программным 
заявлением правительства 
выступил новый премьер- 
министр страны Г. Раллис.

Он указал, что. его каби
нет продолжит линию 
предшествующего, который 
ушел в отставку в связи с 
избранием его главы
К. Караманлиса президен
том республики. Касаясь 
международных проблем, 
Г. Раллис заявил, что Гре
ция намерена развивать от
ношения со всеми страна
ми, стремиться к продол
жению политики разрядки. 
«В - этой связи, -— отметил 
он, — правительство Гре
ции готовится к участию в 
мадридской встрече пред
ставителей государств — 
участников совещания по 
безопасности в Европе». 
Свои отношения с социали

стическими странами, ска
зал премьер-министр, Гре
ция будет строить на осно
ве взаимного уважения, 
независимости, невмеша
тельства во внутренние 
дела, обеспечения взаимной 
выгоды.

В то же время, как ука-- 
зал глава правительства, 
он намеревается продол
жить переговоры с северо
атлантическим союзом на 
основе «особых отношений», 
существующих между Гре
цией и НАТО, относитель
но ее возвращения в воен
ную организацию блока. 
Премьер-министр выска
зался' также за заключение 
нового соглашения между 
США и Грецией об амери
канских базах на греческой 
территории.

Говоря о других между
народных вопросах, Г.§Рал-

братскйе встречи с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищем Л. И. 
Брежневым всегда давали 
новые/ импульсы для дела 
мира и социализма.

ЦК, КПЧ и ЦК Наци
онального фронта твердо 
убеждены, что избрание 
Г. Гусака на пост Президен
та ЧССР полностью отвеча
ет интересам дальнейшего 
развития нашего общества, 
подчеркнул Л. Штроугал.

Депутаты Федерального 
собрания единогласно избра
ли Г. Гусака Президентом 
ЧССР. В торжественной 
обстановке Президент при
нес присягу на верность 
ЧССР, на верность делу со
циализма.

лис указал, что правитель
ство считает необходимым 
урегулировать кипрскую 
проблему на основе реше
ний ООН, выступил за про
ведение диалога с Турцией 
и урегулирование разно
гласий с этой страной на 
принципах международного 
права. Премьер-министр 
заявил также, . что , кабинет 
придает большое значение 
предстоящему вступлению 
Греции в «Общий рынок».

Главной задачей эконо
мической политики прави
тельства, сказал Г. Раллис, 
является борьба с инфля
цией, достигшей чрезвы
чайно высоких темпов ро
ста. Кабинет намеревается 
также всемерно «поощрять 
частную инициативу» и 
«ограничить вмешатель
ство государства в экономи
ку». Особое внимание, от
метил премьер-министр, 
будет уделяться преодоле
нию энергетических труд
ностей, попыткам умень
шить зависимость от им
порта нефти.
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В С Е Й  С Е М Ь Е Й - Н А ы х
Село Богашево можно с 

полным правом назвать 
жемчужиной не только при
города, но и всей области. 
Природные условия (чудес
ный кедрач, -красивый пруд, 
близость реки) создают воз
можности для хорошего, 'по
лезного отдыха. Многие то
мили предпочитают не ез
дить далеко, а проводить от
пуск здесь.

Наш дом отдыха расши
ряется. Если четыре года 
назад мы принимали чуть 
более 200 человек, то сейчас 
за сезон отдыхают 350. До
полнительно построены 4 
коттеджа, летняя эстрада, 
благоустроены корпуса. Рас
ширилась и . «география» 
профсоюзных комитетов, ко
торые направляют к нам 
людей. Теперь принимаем 
отдыхающих не только на
шей области, но и Новоси
бирской, Кемеровской, Ма
гаданской областей, а также 
из Алтайского края. Естест
венно, коллектив старается 
сделать все для того, чтобы 
приехавшие были доеольны.

Летний оздоровительный 
сезон, как всегда, у нас на
чинается с 10 июня. Пред
почтение отдаем семейному 
отдыху (муж, жена, ребе

нок). Ребятишек принимаем, 
начиная с 4 лет.

К услугам семей 3 спаль
ных корпуса. В корпуса 

1, 2 размещаем тех, 
кто приехал с путевкой 
стоимостью .96 рублей. Оба 
эти здания недавно из капи
тального ремонта. В корпусе 
№ 3 живут отдыхающий с 
путевками стоимостью 120 
рублей. Здесь больше 
удобств — в каждую ком
нату подана горячая и хо
лодная вода.

На путевках стоимостью 
40 рублей (она рассчитана 
на одного человека) стоит 
штамп: «летний коттедж». И 
хотя эти коттеджи отапли
ваются круглосуточно, сюда 
мы 'не принимаем детей. 
Желательно, чтобы профсо
юзные организации направ
ляли в коттеджи молодежь 
и ни в коем случае не вы
деляли таких путевок вете
ранам труда, людям пожи
лым. Все-таки летний кот
тедж есть летний, а в 
нашей практике бывали 
случаи, когда сюда направ
ляли даже инвалидов Вели
кой Отечественной войны. 
Пожилым людям не так,-то

просто подниматься в гору 
(домики расположены зна
чительно выше семейных 
корпусов). Некоторые отды
хающие ссылались на ра
бочкомы, которые, мол, их 
заверили, что администра
ция дома отдыха поселит 
их в другое здание. А 
мы этого сделать никак не 
можем, ведь на каждую 
комнату спального корпуса 
выдана путевка, причем се
мейная, на троих.

Еще одно пожелание: не
опаздывать на отдых. Сезон 
и так невелик — 12 дней. 
Прием поступающих мы ве
дем только два дня.

Хочу рассказать, как пла
нируем детский отдых. Для 
ребятишек организуем от
дельное питание. Нынче? бу
дет работать воспитатель, 
который займет малышей и 
школьников интересными, 
полезными делами. Обору
дованы отдельная игровая 
комната, детская площадка, 
пляж и стадион «Здоровье». 
Так что, думаю, найдутся 
занятия по душе для ребят 
любого возраста.

В культурно-массовой ра
боте многое уже устоялось.

Предыдущие отдыхающие 
дали «добро» на традици
онные поездки в соседние 
дома отдыха «Синий утес», 
«Ключи», на спортивные 
праздники, театральные пре
мьеры, коллективные выез
ды во Дворец зрелищ и 
спорта, катание на самолете 
АН-24, на встречи с труже
никами села в пору сеноко
са (охотников поработать 
несколько часов на лугу 
всегда много). Теплоход до
ставит любителей рыбной 
ловли в самые «удачливые» 
для них места. Ежедневно в 
хорошую погоду автобус 
будет возить желающих на 
пляж возле деревни Акее- 
ново. Конечно, не забыто и 
прежнее место купания в 
реке БасанДайке.

Ежедневно организуем 
просмотр кинофильмов (для 
детей — отдельные сеансы) 
и вечера отдыха на летней 
эстраде, где играет вокаль
но-инструментальный ан
самбль дома отдыха.

К услугам наших гостей 
также футбольное поле, 
спортивные площадки, за
воевавшая большую по
пулярность русская баня,

медицинский пункт с каби
нетами малой физиотерапии 
и зубоврачебным. Есть у 
нас и пункт проката, так 
что сборы в дом отдыха 
облегчены: можно на месте 
взять посуду, утюги, спорт
инвентарь, детские велоси
педы, мауштофоны, транзи
сторы, даже телевизор.

К 22 июня будет облагоро
жен и местный пруд, кото
рый очень живописен. По
стараемся как можно лучше 
благоустроить территорию: 
сейчас идет покраска ,дач, 
устройство клумб и Т. Д.

Нынче приступаем ■ к 
строительству еще одного 
спального корпуса на 120 
человек и клуба на 200 мест. 
Но и в это лето, мне кажет
ся, на нас не будет обид 
— ни со стороны местных 
тружеников, ни со стороны 
тех, кто приедет в кедровый 
бор из далекого Магадана.

Как говорится — в добрый 
час, сибирское лето! Добро 
пожаловать в наш дом от
дыха!

А. МАТВИЕНКО,
директор дома отдыха 

«Богашевский».

Интересной жизнью живут пионеры дружины имени 
Павлика Гнездилова Тимирязевской средней школы. 
Много добрых дел на их счету: сбор металлолома,
благоустройство школьной территории, участие в ху
дожественной самодеятельности.

Более пяти лет существует в школе клуб интернацио
нальной дружбы, тоже организованный пионерами. Во 
всех добрых делах главный помощник ребят—старшая 
пионервожатая Татьяна Прокопович.

НА СНИМКЕ: заседание совета дружины.
Фото Н. Митикасова.
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П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

«Время».
«Б гостях у сказки». «Синюш- 
кин колодец».
«Очевидное —невероятное».
«Играет ансамбль альтистов». 
Фильм-концерт.
Новости.
С 13.10 до 16.00 — перерыв. 
Новости.
«Гбд за два». Документальный
фильм.

«Наш сад».
«Телестадион».
«Счастливое детство». Концерт.
К национальному празднику 
Республики Гайана — Дню не
зависимости. Кинопрограмма
«По Гайане».
«Мы строим БАМ».

ТО М С К
«Сельская новь». «Эффектив
ность мелиорированного гекта
ра». Выступление главного 
инженера-мелиоратора обп-
сельхозуправления П. Н. Степа
нова.
Цв. Новости.,

МОСКВА
«Передовой опыт — всенарод
ное достояние». «За экономию 
металла». Принимает участие 
первый . секретарь Одесского 
обкома КП Украины Н. К. Ки
риченко. .
«Жизнь Бетховена». Музыкаль
ный телефильм. Фильмы 1-й. и 
2-й.
«Время».
М. Шолохов. «Избранные стра
ницы». Фильм-концерт.
«Сегодня в мире».

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

«Образ жизни — советский». 
«Коммунистическое воспитание 
личности». Ведет передачу до
цент ТПИ В. А. Дмитриенко. 
«Океан». Документальный теле
фильм.
Цв. Г. Николаева. «Наш сад». 
Литературно-музыкальная ком
позиция.
Цв. Новости.
«Безумие». Документальный
фильм.

В Т О Р Н И К 27 мая
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П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

«Время».
«Заветная песня». Фильм-кон
церт.
«Александр, Невский». Худо
жественный фильм.
Программа документальных
телефильмов.
Новости.
С 13.55 до 16.00 — перерыв. 
Новости.
«По Венгрии». Кинопрограмма. 
П. Чайковский. Сюита из музы
ки к балету «Спящая красави
ца».
«Основы Советского Государ
ства и права». «Обеспечение 
законности и правопорядка». 
«Поэзия»,- «В. Незвал». К 80-ле
тию со дня рождения.

Т О М С К
Цв. «Горизонты науки». Переда
ча 2-я. Ведет член-корреспон
дент АН СССР Г. А. МесяД.
Цв. Областной телевизионный 
фестиваль «Нам песня строить 
и жить помогает». Передача 
4-я. Участвуют хоры народной 
песни Дворца культуры «Аван
гард» (Томск) и Дома культуры 
села Кожевникова.
Цв. Новости.

МОСКВА
«Цвети, мой Татарстан». Фильм- 
концерт.
«Сегодня в мире».
Заслуженный артист РСФСР 
А. Покровский читает главы из 
романа Л. Н. Толстого «Война 
и мир».
«В доме Неждановой». Переда
ча посвящена творчеству С. Я. 
Лемешева.
«Время».
Чемпионат СССР по .футболу.

«Динамо» (Москва).ЦСКА 
2-й тайм. 
Чемпионат СССР 
«Зенит»

ТО М С К
18.45. «Север. Люди. Нефть». Ведет 

передачу заместитель ’ генераль
ного директора объединения 
Томскнефть И. Ф. Ефремов.

19.20. Цв. Новости.
МОСКВА

19.35. «Человек и закон».
20.05. Мультфильм.
20.15. «Сегодня в мире».
20.30. «Содружество». Тележурнал.
21.05. «Сегодня -— День погранични

ка». Выступление первого заме
стителя начальника погранич
ных войск КГБ СССР генерал- 
лейтенанта Ю. А. Нешумова.

21.20. «Государственная граница».
' Премьера многосерийного худо

жественного телефильма.
Фильм 1-й. «Мы наш, мы но- 
вый...». 1-я серия.

2 2. Зт). «Вре.мя ».
23.05. Вечер поэзии О. Сулейменова в
; Концертной студии Останкино.00.45. «Сегопнгт в миро».

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
' ТО М С К

19.30. «Для вас. ребята». Киноальма- 
нах «Горипонт'*'

МОСКВА
20.15. «Сегодня п 'типе».

ТО М С К
20.30. «Беречь народное добро». Беседа.
20.55. Цв. Новости.
21.10. «Сегодня — День погранични

ка». Программа документаль
ных фильмов.

т г я г т п ж  29 мая
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
10.00. «Время».
11.05. «Отзовитесь, горнисты!»
11.30. «Государственная граница».

Фильм 1-й. «Мы наш, мы но
вый...». 1-я серия.
С 12.35 до 16.0Q — перерыв.

16.00. Новости.
16.20. «Сельские будни». Кинопрограм- 

ма.
17.15. А. Толстой. «Детство Никиты».
18.00. «Чему и как учат в ПТУ».
18.30. «Шахматная школа». -Класс 

разрядников. «Эндшпиль».
ТО М С К

19.00. «Ленинский декрет «Об отделе
нии церкви от государства и 
школы от церкви» и его исто
рическое значение». Беседа
уполномоченного по делам ре
лигии при Совете Министров 
СССР по Томской области
Г. П. Добрынина.

МОСКВА
19.30. «Ленинский университет мил-,

лионов». «С именем Ленина».
В. И. Ленин о защите социали
стического Отечества.

20.00. «Веселые нотки».
20.15. «Сегодня в миое».

ТОМ С К
20.30. «Сельская новь». «Вахта в по

ле». Репортаж из колхоза «Ги
гант» Шегарского района.

21.00. Цв. Новости.
МОСКВА

21.15. Поет народный артист СССР 
Д. Гнатюк.

21.25. «Государственная граница».
Фильм 1-й. 2-я серия.

22.30. «Воемя».
23.05. «Музыкальная жизнь». Теле

журнал.
00.20. «Сегодня в миое».

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А
Т О М С К

19.30. Студия «Юность». .«Внимание: 
подросток».

20.00. Новая кинохроника.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире».
20.30. «Жизнь науки» Академия наук 

Латвийской ССР.
Т О М С К  ,

21.15. «Поэтические страницы». Зна
комим с литературным объеди
нением «Томь».

21.55. Цв. Новости.

20.30. «Их знали только в лицо». Ху
дожественный фильм.

22.00. «Эрмитаж». «Искусство сред
них веков».

22.30. «Время».
23.00. Кубок СССР по футболу. По-
• луфинал; «Динамо» (Тбилиси) —

«Динамо» (Киев). 2-й тайм.
23.45. «Сегодня в мире».
00.00. Кубок СССР по футболу. Полу

финал. «Спартак» (Москва) — 
«Шахтер» (Донецк). 2-й тайм.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Почта ТВ». Отвечаем на ваши 
письма».

МОСКВА
20.15. «Сегодня ч мипе».

Т О М С К
20.30. «Разрешите побеспокоить». Са

тирический журнал. Выпуск 
20-й.

20.45. «Зачем нужны контролеры». До
кументальный фильм.

21.05. Цв. «События недели». Телеви
зионное обозрение.

21.20. «Орзра выходит в эфир». Теле
фильм-концерт.

невиик
« М а л ы е

г а с т р о л и » -  т о м и ч е й
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запросам северян. В даль
нейшем позаботимся о том,

. чтобы театр бывал у них 
не только в летнее время. 
Мы будем вывозить спек
такли прямо на вахтовые 
поселки. Для каждого акте
ра большая честь — побы
вать на переднем крае 
бооьбы за томскую нефть.

После Стрежевого и Алек
сандровского коллектив раз
делился на две группы. Пер
вая — со спектаклем «Лгу
нья» работала в Асинов- 
еком и Первомайском райо
нах, вторая показала спек
такли «Родительская суббо
та» и «Кот в сапогах» зри
телям Бакчарского и Шегар
ского районов.

26 мая гастроли театра по 
нашей области заканчива
ются. Коллектив ждет встреч 
с саратовским и липецким 
зрителем.

Л. ГОВОРОВА.
С УБ БО ТА 31 мая
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П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

«Бремя».
«Выставка Буратино».
«Для вас, родители».
«Больше хороших товаров».
«Это вы можете». Конкурс мо
лодых изобретателей. ,
«Олимпиада-80».
«Песня тебя найдет». Премьера 
фильма-концерта с участием 
народного артиста СССР М. Ма
гомаева.
Тираж «Спортлото».

, «Эрмитаж». «Искусство сред
них веков».
«Сегодня в мире».
«Фильм — детям». «Потрясаю
щий Берендеев». ‘ Художествен
ный фильм.
«В мире животных».
«Человек. Земля. Вселенная». 

'Беседа политического обозрева-: 
теля Л. А. Вознесенского. 
«Солнечный круг». Программа с 
участием детоких фольклорных 
коллективов Анголы, Болгарии, 
Венгрии. ГДР, Индии, Палести
ны, Польши, Чехословакии, Япо
нии.
«9-я студия отвечает телезри
телям». В передаче принимают 
участие заведующий Отделом 
междунаоолной информации
ЦК КПСС Л. М. Замятин и поли
тический обозреватель В. С. 
Зорин.
«Ревнивая к себе самой». Пре
мьера фильма-спектакля Госу
дарственного академического 
Малого театра Союза ССР. 
«Время».
«Песня-80».
«Спорт Страны Советов». Пре
мьера документального теле
фильма.
Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А
Т О М С К

Студия «Юность». «На старте —■ 
третий трудовой». Итоги смот
ра-конкурса агитбригад 'ССО. 
«Для вас, ребята». Художествен
ный телефильм «Не потеряйте 
знамя».
«Наши гости». Играет про
фессор, народный артист
РСФСР Е. Малинин (фортепья
но).

дети — будущее
Документальный

«Здоровые 
страны».
Фильм.
Ив. «Книголюб». 
«Библиофила».

Б гостях

1 июня

по футболу. 
Спартак» (Москва). 

2-й тайм. В перерыве — «Сего
дня в мире».

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К  

Цв. «Светофор».
«Озеро Ханка», 
ный фильм.

МОСКВА
«Сегодня в мире».

ТО М С К
Цв. Новости 
«Наш современник», 
тальныё телефильмы 
Буков», «Три брата».
«Юбилей». Короткометражный 
художественный фильм по рас
сказу А. П. Чехова.

ПЯТНИЦА 30 мая

Документаль-

Докумен-
«Емилиан

28 мая
Д Е Н Ь  П О Г Р А Н И Ч Н И К А  
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  . 

МОСКВА
10.00. «Время».
11 05. «Адреса молодых».
12 05 «Клуб кинопутешествии».

С 13.05 до 17.10 — перерыв. 
17.10. «Спортивный класс».
17.45. «Твоя ленинская библиотека». 
18.15. «Русская речь».

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

10.00. «Время».
11.05. «Творчество юных».
11.35. «Государственная граница».

Фильм 1-й. 2-я серия.
12.40. «Чумацкие радости». Фильм- 

концерт.
13.20. Новости.

С 13.25 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16.20. К Международному дню защи

ты детей. Программа докумен
тальных фильмов.

17.10. «Родная природа».
17.30. «Поэзия». «Е. Шевелева».
18.00. «Москва и москвичи».

ТО М С К
18.30. «Берегите лес от огня».
19.00. «Сельская новь». Навстречу 

Дню мелиоратора.
19.15. Цв. «События недели». Телеви

зионное обозрение.
МОСКВА

19.30. «Принимаю решение». Премьера
документального телефильма
об актуальных вопросах руко
водства и управления в совре
менном народном хозяйстве.

20.00. «Знаменосцы ‘трудовой славы».
20.15. «Сегодня в мире».

м е ж д у н а р о д н ы й  д е н ь » 
з а щ и т ы  д е т е й  

Д Е Н Ь  м е л и о р а т о р а
П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА
10.00. «Время».
11.00. «Будильник».
11.30. «Служу Советскому Союзу».
12.30. «Здоровье».
13.15. «Утренняя почта».
13.45. «Обвиняют дети». Документаль

ный фильм.
14.00. «Сельский час». К Дню мелио

ратора.
15.00. Музыкальный киоск.
15.30. «Адъютант его превосходитель

ства». 3-я серия.
16.45. «Сумгаит». Премьера докумен

тального телефильма из цикла 
«Города и люди».

17.15. К национальному празднику 
Туниса — Дню победы. Вы
ступление ансамбля танца Туни
са.

17.45. «Клуб кинопутешествии».
18.45. К национальному празднику

Италии — Дню провозглашения 
республики. Кинопрограмма
«По ^Италии».

19.10. Мультфильм.
19.30. «Международная панорама».
20.15. «Сегодня — День мелиорато

ра». Выступление министра ме
лиорации и водного хозяйства 
СССР Н. Ф. Васильева.

20.30. ’ Музыкальная программа к Дню
мелиоратора.

21.15. К 181-й годовщине со дня рож
дения А. С. Пушкина. «Выст
рел». Художественный фильм.

22.30. «Время».
23.05. Концерт эстрадно-симфониче

ского оркестра ЦТ и ВР.
00.15. Программа научно-популярных 

фильмов об охране природы.
00.55. Новости.

Успешно проходят*" в обла
сти «малые гастроли» Том
ского областного драмати
ческого театра. Со спектак
лем «Тринадцатый предсе
датель» коллектив побывал 
недавно у тружеников 
Александровского и Стреже- 
вого.

— Наша поездка на се-вер 
нефтяного края была 
очень плодотворной, — ска
зал директор театра А. И. 
Жеравин. — * Нас встретили 
хлебом-солью, на спектак
лях была большая аудито

рия, артистов познакомили 
с городом, рассказали о тру
довых достижениях стре- 
жевчан и александровцев, 
перспективах развития, это
го района. Партийное руко
водство, общественные ор
ганизации, комсомол сдела
ли все, чтобы встречи 
с трудящимися были твор
ческими и взаимополезны- 
ми.

Можно сказать, что наши 
связи с нефтяниками креп
нут год от года. Мы всегда 
внимательны к духовным
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С п о р т
В Москву приедут...

Двадцать легкоатлетов и 
восемь боксеров решил на
править на Игры в Москву 
Национальный олимпийский 
комитет • Танзании. О том, 
что НОК Танзании подтвер
дил свою олимпийскую за
явку, его секретарь Эрасто 
Замби заявил корреспонден
ту газеты «Дейли ньюс»..

12 спортсменов приедут 
на Олимпиаду в Москву из 
далекого Никарагуа. Это го
сударство вообще впервые 
примет участие в Олимпий
ских играх.

Панаму на Московской, 
Олимпиаде будут представ
лять два бегуна-спринтера 
Ги Абрахамс и Эктор Далей, 
а также штангисты Нарсисо 
Оран и Хосе Диао, которые 
выступят в весовой катего
рии до 56 кг. Этим спорт
сменам удалось выполнить 
высокие ' олимпийские нор
мативы, разработанные НОК 
страны.

ЭЛЬ-КУВЕЙТ, 22 май. 
Национальный олимпийский 
комитет Кувейта объявил, 
что опортсмены этой страны 
примут участие в Москов
ской Олимпиаде в соревно
ваниях по нескольким ви
дам спорта.,

«Олимпиады нельзя под
чинять политикам», — ска
зал президент Олимпийско

го комитета Кувейта Шейх 
Фахд аль Ахмед ас Сабах. 
«Любые альтернативные 
игры, — заявил он, — кото
рые хотели бы провести 
Соединенные Штаты или 
кто-либо из их союзников, 
обречены на провал».

(ТАСС).

Советские 
футболисты —  
чемпионы Европы

Футболисты! молодежной 
сборной СССР завоевали 
звание чемпионов Европы. 
21 мая они выиграли в Мо
скве ответный финальный 
матч первенства у коман
ды ГДР — 1:0 (0:0). Мяч на 
51-й минуте забил Юрий 
Суслопаров.'
• (Корр. ТАСС).

T i a n n a
Г А С Т Р О Л И  Л Е Н И Н Г Р А Д С К О 

ГО Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  ОР 
Д Е Н А  Т Р У Д О В О Г О  К Р А СН О ГО  
З Н А М Е Н И  AKA,nEM H 4F.CKOrO 
Т Е А Т Р А  Д Р А М Ы  И М ЕН И  
А. С. П У Ш К И Н А

24 мая. «Э л е ги я »  — 12,
«М елодия для  павлина» —  
19-30

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

24 мая в помещении Двор
ца пионеров (ул. Вершинина. 
17) ■—  «Брысь, смерть, брысь» 
—  19-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Казаки-разбойники» —  13,
15. «Исто ри я мертвого чело
века» —  17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПШ4КОВОГО 

ЗАВОДА
«П у с т ь  он останется с на

ми» —  15. «Когда тебя нет»
—  17-10, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С луч а й  из ж и зни »  —  14,
16.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Издерж ки воспитания» —
16, 18. 90.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Н о ч ь над Ч и л и »  —  19, 21.

н а
24 —  26 мая. «Опасные д р у 

зья» —  19, 21.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Та й н а  Бургундского двора»

—  9. 12-40. 14-30, 16-20, 18-15,
20-05, 21-50. «Впсмлиса Пре
красная» —  10-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
« П о  следу в ластелина» —  

,9 .  10-50. 12-40, 14-30. 16-20,
18- 10, 20, 21-50. « В  моей смер
ти  прошу винить Клаву К...»
—  8-40. 10-20. 12. 13 40. 15:20, 
17. 18-40, 20-20, 22. Зал к ино
хроники. « Ф Р Г  —  урок немец
кого» —  9. 10-05, 11-10. 12-15, 
13-20, 14-25. 15-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«В р а г »  (две сеоии) —  8-30, 

16-15. «Пир аты  Ти хого  океа
на» . (две сепии) —  11-05,
13- 40, 18-50. 21-25. «Гарри  и
Уолте р  следую т в Нью -Йорк»
—  8-50, . 12-10, -14. 16, 17-45,
19- 30. 21-15. М ультсборнии
№ 76 —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«За сте клянной дверью» —  

9. 10-55. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20. «Поездка» —  9,
10-40, 12-20. 16, 17-40, 19-20,
21. «Голубой портрет»  —
14- 10.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 74 «В а си 

лиса Прекрасная» —  9-20.
«П р е с ту п н и к и »  —  11, 12-40,
14-20, 16, 17-40. 19-20, 21.

ЛЕТНИЙ
КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«К ор оль  д ж у н гл е й »  (две 

серии) — 13, 16, 19.

С 31 мая Томский горсад
ГАСТРОЛИ М ОСКОВСКОГО ЦИРКА

Большая разнообразная проврамма.
Участвуют мастера советского цирка, лауреаты Все

союзного конкурса , артистов цитжа, вернувшиеся после 
успешных гастролей в Дании, Бельгии, Норвегии.

Новый аттракцион —  «Медвежий хоро
вод».

Дрессировщики — Галина и Михаил Петренко.
В пцузах клоунское трио: Алексей Цолозов, Виктор 

Клешков, Петр Титов.
Программу сопровождает инструментальный ансамбль 

«Арена».
Начало ежедневно — в 19, по субботам — в 16 и 19, по вос

кресеньям — в 13, 16 и 19 часов.
Открыта предварительная продажа билетов в центральном 

универмаге и кассе горсада.
-----------1_______________ ____ ______________________________ _________ ____

24 и 26 мая Стадион ДСО «Труд»
ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ФУТБОЛУ

вторая лига, XV зона
«МАНОМЕТР» (Томск) — «АМУР» (Благовещенск).
Начало — в 19 часов.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
срочно принимает на сезон
ную работу в Ленинский 
райпищеторг работников
мелко-розничной торговли.
На работу приглашаются 
пенсионеры, за ними пол
ностью сохраняется пенсия.

Обращаться: г. Томск,
ул. Крылова, 2; или пр. Ки
рова, 17; ул. Лазо, 30, кв. 1, 
—в бюро по трудоустройст
ву и его филиалы.

В связи со строительством 
промбазы Дорремстройтрес- 
та по ул. Вилюйской посад
ка огородов в границах: 
проезд Вилюйский — желез
нодорожная линия Томск-П 
— Томск-грузовая — ЗА
ПРЕЩЕНА.

Томский научно-исследо
вательский институт вакцин 
и сывороток объявляет прр- 
ем в очную и заочную ас
пирантуру по специально
сти вирусология й заочную 
аспирантуру — по микро
биологии.

Заявления с приложением 
соответствующих докумен
тов подаются в течение ме
сяца со дня опубликования 
объявления на имя дирек
тора института по адресу: 
634004, Томск, пр. Ленина, 32.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Асине (есть телефон) 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. ’4-90-20, после 19 часов.

С У Б Б О Т А ,  24 мая
ПЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
10.00. «Время». 10.40. 

«АБВГД'ейка». 11.10. «Советы, 
и жизнь». 12.10. «Москвичка». 
Телеклуб. 13.25. Тираж:
«Спортлото». 13.40. «Круг чте
ния». 14.25. «Наш адрес — 
Советский Союз». Программа 
с участием художественные*: 
коллективов Киева. 15.30. 
«Кладовая солнца». 16.00. «Се
годня в мире». 16.15. «Один 
день циркового артиста». 
Премьера Фильма-концерта с 
участием М. Запашного и 
Ю. Никулина. 17.15. «Очевид
ное — невероятное». 18.15. 
Встреча спортсменов-олимпий- 
тдев с деятелями культуры 
Москвы. 19.25. Выступление 
политического обозревателя 
Ю. А. Летунова. 19.55. Мульт
фильмы. 20.25. К 75-летию со 
дня рождения Героя Социа
листического Труда, лауреата 
Ленинской и Государствен
ных премий М, А. Шолохова. 
Премьера документального
Фильма «Михаил Шолохов». 
21.25. «Задача с тремя неиз
вестными». 1-я серия. Премь
ера художественного теле
фильма. 22.30. «Время». 23.05. 
«Кинопанорама». 00.35. Вело
гонка Мира. Финиш. Переда
ча из ЧССР. 01.00. Нояости.

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

Ц3.00. «Для вас, ребята». 
Киножурнал «Хочу все знать». 
16.10. Цв. Телевизионный 
клуб «Художественная само
деятельность». Играет лауреат 
всесоюзных и всероссийских 
фестивалей студенческой
песни ' эстрадный опкестр 
«ТГУ-62». 17.00. Студия
«Юность». «Маршрутами по
иска». 17.25. «Слово о недоб
ром юбилее». Документаль
ный фильм. 17.45. «Новая 
встреча с друзьями-леним- 
градцами». Гастроли Ленин
градского государственного - 
ордена Трудового Красного 
Знамени академического теат
ра драмы им. А. С. Пушкина.

радио
С У Б Б О Т А ,  24 мая

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Благоустройство 
— партийная забота». 9.(5. 
По страницам газет «Красное 
знамя» и, «Молодой ленинец». 
9.30. «Песня в вашей жизни». 
14.10. «Неделя области. Собы
тия. факты». 14.30. «Вес
на-80».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Отдел по труду Томского 
облисполкома проводит ор
ганизованный набор рабочих
в подразделения треста 
Томсктрансетрой и объ
единения Союзтомскмелио- 
рация. Приглашаются ра
бочие, имеющие строитель
ные • профессии, трактори
сты, бульдозеристы, экс
каваторщики, автокранов
щики. Лица, не имеющие 
специальностей, могут их 
приобрести в учебных ком
бинатах треста и объедине
ния. Заключившим трудо- 
Еые договоры предоставля
ются общежития, семейным 
— квартиры. Выплачивается 
безвозвратное пособие, опла
чивается проезд до места 
работы.

С документами обращать
ся по адресу: г. Томск,
пр. Ленина, 80.

ImPOET
Томское бюро путешест

вий и экскурсий приглашает 
томичей совершить прогул
ку по Теми в выходные дни
на теплоходе «Москва».

За сЬравками обращаться: 
г. Томск, ул. Герцена, 10, 
тел. 3-27-15, в отдел экскур
сий по городу, ,

МЕНЯЮ четырехкомнат
ную благоустроенную квар
тиру (52 кв. м, есть телефон) 
в г. Мыски Кемеровской об
ласти на равноценную или 
трехкомнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Мира, 3, кв. 39.

Коллектив узловой е 
ницы станции Томск-1 
глубоким прискорбием 
вещает о смерти CTapei 
го работника. персон 
ного пенсионера, вр 
стоматолога

Т Р И Ф О Н О В О Й  
Софьи Иинолаевны 

и выражает соболезн 
ние родным и близким 
койной.
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